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Communication téléphonique entre le Président Tebboune 
et son homologue français

Le Président Tebboune préside ce dimanche 
une réunion du Conseil des ministres

Décès De siD-AhmeD Ferroukhi:

Le Président Tebboune présente 
ses condoléances

Le président Tebboune reçoit 
les présidents d’organisations 

patronales

Le Président Tebboune reçoit 
le président de la Ligue des 
hommes d’affaires qataris

Ramtane Lamamra en visite 
de travail au Rwanda

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

eu samedi une communication 
téléphonique avec son homologue 
français, M. Emmanuel Macron, 
au cours de laquelle les deux 
présidents ont évoqué les relations 
bilatérales et des questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.

“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a eu 
aujourd’hui une communication 
téléphonique avec le président 
de la République française, M. 
Emmanuel Macron, au cours 
de laquelle ils ont évoqué les 
relations bilatérales et affirmé leur 
détermination à œuvrer pour leur 
approfondissement, notamment au 
regard du rapprochement de vues 
entre les deux Présidents et leur 
grande convergence à hisser ces 

relations à un niveau d’excellence, 
particulièrement après la 
réélection du Président Macron 
pour un nouveau mandat”, lit-on 
dans le communiqué.
La communication téléphonique 
a également permis de passer 
en revue “plusieurs dossiers, en 
tête desquels celui du Sahel et 
de la situation en Libye, outre 
des questions régionales et 
internationales d’intérêt commun”, 
conclut la même source.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
préside dimanche une réunion du 
Conseil des ministres, consacrée à 

l’examen et à l’adoption de projets 
de loi, ainsi qu’à des exposés 
relatifs à plusieurs secteurs, 
indique samedi un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, chef 

suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
préside, demain, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
à l’examen et au débat du projet 
de loi organique relative aux 
associations et du projet de loi 

de Finances complémentaire 
2022 (PLFC), ainsi qu’à 
d’autres exposés dont la révision 
des programmes éducatifs 
et du manuel scolaire, et les 
préparatifs du 60e anniversaire de 
l’indépendance”.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présenté ses 
condoléances à la famille de l’ancien 

ministre, Sid-Ahmed Ferroukhi, décédé 
vendredi à l’âge de 55 ans.
En ces douloureuses circonstances, le Président 
de la République a présenté “ses sincères 
condoléances à la famille du défunt, priant 
Dieu Le Tout-Puissant de lui accorder Sa Sainte 
Miséricorde et prêter patience et réconfort à sa 
famille et proches”.
Pour rappel, le dernier poste occupé par le 
défunt était celui de ministre de la Pêche et des 
Ressources halieutiques dans le gouvernement 
de l’ex-Premier ministre Abdelaziz Djerad en 
2020.

Natif de Rouiba (Alger), il a occupé plusieurs 
postes de responsabilité, notamment secrétaire 
général de l’Agence spatiale algérienne, et celui 
de ministre de l’Agriculture, du Développement 
rural et de la Pêche.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
jeudi à Alger, les présidents 

d’organisations patronales.L’audience 
s’est déroulée au siège de la Présidence 
de la République, en présence du 
directeur de cabinet à la Présidence de la 
République, M. Abdelaziz Khellaf.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
jeudi à Alger, le président de la 

Ligue des hommes d’affaires qataris, 
Cheikh Fayçal Ben Kacem Al-Thani.
L’audience s’est déroulée au siège 
de la Présidence de la République, 
en présence du directeur de cabinet 
à la Présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf et du ministre de la 
Santé, Abderrahmane Benbouzid.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 

effectue samedi une visite de travail en 
République du Rwanda, en qualité d’envoyé 
spécial du président de la République, 
M. Abdelamdjid Tebboune, a indiqué un 
communiqué du ministère.
A cette occasion, M. Lamamra “sera reçu en 
audience par le président de la République 
du Rwanda, Paul Kagame, afin de lui 
remettre un message écrit de son frère le 
Président Abdelmadjid Tebboune”, selon le 
communiqué.
Le chef de la diplomatie algérienne a 
eu auparavant des entretiens avec son 
homologue rwandais, Vincent Biruta, au 
cours desquels les deux ministres ont procédé 
à un échange de vues sur les prochaines 
échéances bilatérales et multilatérales, a-t-

on fait savoir de même source.
Par ailleurs, Ramtane Lamamra, accompagné 
du nouvel ambassadeur d’Algérie auprès 
du Rwanda, Merzak Bedjaoui, a visité le 
siège de la nouvelle ambassade résidente 
d’Algérie à Kigali, “dont l’ouverture récente 
consacre les instructions du président de 
la République pour le raffermissement des 
liens de solidarité et de coopération avec ce 
pays ami”, conclut le texte.
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suspension du traité algéro-espagnol : 
Une réponse aussi légale que nécessaire

Boughali réaffirme l’attachement de l’APN aux “positions 
fermes” du président de la République

La suspension par l’Algérie 
du traité d’amitié, de 
bon voisinage et de 

coopération avec l’Espagne 
après le changement de position 
de Madrid concernant le Sahara 
occidental, est une mesure 
légale et respecte la légalité 
internationale, ont assuré 
mercredi des experts espagnols 
en droit international.
L’Association des professeurs 
de droit international public et 
des relations internationales 
(AEPDIRI) a indiqué dans un 
article repris par le quotidien 
“Publico”, que la décision 
du gouvernement espagnol 
de soutenir le soi-disant 
+plan d’autonomie+, est une 
“double violation du droit 
international”, parce qu’il est, 
d’une part, impératif pour tous 
les Etats de respecter le droit à 
l’autodétermination des peuples 
sous domination coloniale, dont 
le peuple sahraoui.
D’autre part, “cela est une violation 
particulière de la responsabilité 
qui incombe à l’Espagne en tant 
que puissance administrante : 
garantir précisément l’exercice 
de l’autodétermination de son 
ancienne colonie”.

Ainsi, “lorsque l’Espagne 
viole gravement une norme 
qui fait partie intégrante de 
l’ordre juridique international, 
elle ne peut s’attendre à une 
absence de réaction (...) Ce 
droit et cette obligation ont été 
exécutés par le gouvernement 
algérien dans le strict respect 
du droit international”, affirme 
l’association.
“La suspension du traité 
d’amitié, de bon voisinage et de 
coopération avec l’Espagne est 
une contre-mesure aussi légale 

que nécessaire et attendue”, 
soutient l’association, laquelle 
insiste que face à la “violation par 
l’Espagne du droit international, 
l’Algérie a l’obligation de réagir”.
Les professeurs membres de cette 
association, Ander Gutierrez 
Solana Journoud et Maria Lopez 
Belloso des universités du 
Pays Basque (Euskal Herriko 
Unibertsitatea) et de Deusto, 
expliquent dans leur analyse 
que “la violation flagrante du 
droit international ainsi que la 
reconnaissance des conséquences 

de l’invasion militaire du régime 
marocain, obligent tous les Etats 
à exiger que l’Espagne revienne à 
la légalité”.
“Les Etats peuvent et doivent 
mettre en œuvre des mesures 
de pression qui imposent la 
cessation de ce comportement 
(...) pour préserver les principes 
clés de l’ordre international, la 
passivité n’est pas une option”, 
précisent-ils.
Cependant, ils rappellent que ce 
revirement espagnol “n’affecte 
pas la nature du territoire du 

Sahara occidental en tant que 
territoire non autonome, ni le 
statut des parties”. “Cela implique 
un éloignement du gouvernement 
espagnol du droit international et 
des responsabilités juridiques en 
tant que puissance administrante 
du territoire”. 
Alors que Madrid s’est empressée 
à se plaindre auprès de l’Union 
européenne (UE) suite à la 
suspension du traité d’amitié et 
de bon voisinage, les professeurs 
ont précisé que “l’Espagne et 
l’UE ne peuvent pas activer des 
représailles contre l’Algérie, 
parce qu’Alger n’a violé aucune 
norme internationale”.
“Les demandes et menaces 
de l’Espagne et de l’UE 
au gouvernement algérien 
de réactiver le traité et les 
accords commerciaux ne sont 
pas conformes à la légalité 
internationale, car il ne s’agit 
pas d’un acte unilatéral, mais 
d’une réponse nécessaire à une 
attaque flagrante de l’Espagne”, 
concluent les experts en droit 
international.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN), M. Brahim 

Boughali, a réaffirmé jeudi 
l’attachement de l’Assemblée 
aux “positions fermes” exprimées 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune pour 
la préservation de la “paix et des 
droits” et du “serment historique”.
“Nous exprimons notre 
attachement à nos positions 
souveraines exprimées par 
Monsieur le président de la 
République qui dirige et oriente 
notre politique étrangère, mû 
en cela par son attachement à 

préserver la paix et les droits et 
à demeurer fidèle au serment 
historique”, a déclaré M. Boughali 
lors d’une journée parlementaire 
sur “la politique d’emploi, 
la protection et la sécurité 
sociales”, organisée par le groupe 
parlementaire du Mouvement El 
Bina, en présence de responsables 
de partis politiques.
La fête de l’indépendance et du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale dans le parcours de la 
Nation rappelle le poids de la 
responsabilité à la fois envers 
le présent et l’avenir”, a-t-il 
poursuivi.

Il a ajouté que cette halte 
historique “témoigne également 
de l’attachement de l’Algérie à la 
souveraineté de ses positions et 
à son autonomie de décision, ne 
répondant en cela à aucun diktat 
sinon celui de la conscience et du 
devoir de fidélité aux principes”.
A cette occasion, M. Boughali 
a insisté sur la nouvelle vision 
adoptée dans le programme 
du Président de la République, 
basée essentiellement sur “une 
économie forte sous-tendue par 
un véritable investissement”, 
ajoutant que la Foire 
internationale d’Alger (FIA) a 
permis de montrer “les résultats 
de politiques d’industrialisation 
et de certains partenariats 
efficaces”.
Il s’agit, selon le même 
responsable, d’indicateurs 
témoignant de la pertinence des 
choix et des voies de transition 
empruntées par l’Etat qui 
célébrera prochainement le 
60e anniversaire de la fête de 
l’indépendance.
“Cette célébration n’est que le 
début d’une nouvelle étape pour 
le rassemblement, l’élargissement 
des consultations, le resserrement 
des rangs, la consolidation du 
front intérieur et le renforcement 
de l’unité nationale entre toutes 
les composantes de la Nation 

en vue d’assurer la sécurité et 
la stabilité”, dans un monde 
marqué par pleins de “défis et 
de menaces” inévitables pour 
le pays qui devrait y faire face 
“en consacrant la cohésion entre 
son peuple vaillant et son armée 
forte qui veille à la défense des 
intérêts vitaux de la communauté 
nationale”.
Evoquant la journée 
parlementaire, M. Boughali 
a rappelé que l’APN s’attelle 
à examiner le projet de loi 
relatif à l’investissement,  qui 
va permettre de construire une 
économie basée sur “la diversité 
et la richesse, tout en ouvrant 
de nouvelles perspectives 
à la création de richesses”, 
soulignant l’importance de 
s’ouvrir davantage sur le 
monde de l’université et sur 
tous les systèmes de formation, 
afin de créer des “liens de 
coordination permettant d’arrêter 
les mécanismes et les besoins 
en fonction des exigences du 
marché de travail,  dans le cadre 
du respect de l’équilibre entre 
les régions et leurs spécificités, 
outre la consécration de l’esprit 
d’entrepreneurial chez les jeunes 
et les étudiants”.
L’objectif étant de préparer 
ces jeunes “à créer des PME 
dont le rôle contribuera au 

développement de l’économie 
nationale et à rompre avec les 
stéréotypes liés à l’emploi”, 
saluant “les mesures incitatives” 
contenues dans le projet de 
loi complétant la loi 90-11 
relative aux relations du travail, 
permettant ainsi aux travailleurs 
et aux fonctionnaires de mener 
cette expérience à bien.
Les multiples mesures décidées 
par le Président Tebboune, 
notamment l’institution d’une 
allocation chômage pour les 
jeunes à la recherche d’un emploi 
et l’insertion des contractuels 
“ont eu des résultats manifestes 
sur toute la société”, ajoutant 
que les programmes attendus 
dans le cadre du projet de 
loi relatif à l’investissement 
“auront aussi un effet sur les 
domaines de développement 
dans notre pays pour améliorer 
le climat des affaires et attirer les 
investissements”.
L’Algérie passera à une politique 
d’emploi non tributaire de la 
rente des hydrocarbures soumise 
aux fluctuations du marché 
mondial, a-t-il dit, rappelant que 
la réforme de la politique de 
l’emploi s’inscrit dans le cadre de 
“la vision globale” des mutations 
que connaît le pays, d’autant plus 
que les répercussions du chômage 
impactent l’ordre social et moral.
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APProVisioNNemeNTs eN iNsuLiNes:

“Novo Nordisk” appelée à respecter ses engagements

Présentation d’un projet de plateforme 
numérique en sciences médicales

comPLémeNTs ALimeNT Aires:

Appel à élaborer des lois régissant le marché national

Le ministre de l’Industrie 
Pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel 

Lotfi Benbahmed, a appelé 
la direction de l’entreprise 
“Novo Nordisk” à respecter 
ses engagements pour 
l’approvisionnement “continu” 
du marché en insulines, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Cet appel a été lancé lors d’une 
audience qu’il a accordée, 
jeudi, à Mme l’ambassadrice du 
Royaume du Danemark, Vanessa 
Vega Saenz, accompagnée de 
MM Andrezej Popkowski et Laos 
Bo Smidt, respectivement vice-
président senior et Vice- président 
d’entreprise de la région Europe 

du sud et de l’est, du Moyen orient 
et d’Afrique de “Novo Nordisk”, 
en présence des représentants de 
la direction Algérie, de la P-dg 

du groupe Saidal et des cadres du 
ministère.
A cette occasion, le ministre 
a appelé la direction de 

Novo Nordisk à “respecter 
ses engagements pour 
l’approvisionnement continu 
du marché des insulines 
conformément aux programmes 
d’importation délivrés et au 
calendrier de livraison arrêté 
et de réduire les délais pour la 
mise en place de plateforme de 
production et d’exportation de 
l’insuline après signature de la 
joint-venture”, précise la même 
source.
Cette rencontre a également vu les 
hauts cadres dirigeants de Novo 
Nordisk “se féliciter de la nouvelle 
politique pharmaceutique 
adoptée en Algérie et d’afficher 
leur pleine adhésion en répondant 

favorablement aux demandes 
exprimées par l’Algérie”, ajoute 
le communiqué.
Dans ce cadre, le Groupe Saidal 
a confirmé qu’une réunion du 
comité de pilotage du projet 
de Joint-Venture à lever les 
principales réserves notamment 
sur la répartition de l’actionnariat 
et la valorisations des apports.
“Les deux parties, à savoir Saidal 
et Novo Nordisk devraient 
présenter à la fin des évaluations 
des expertises un projet final 
de Joint-Venture au ministère 
de l’Industrie Pharmaceutique 
dans les semaines à venir 
pour agrément”, avance le 
communiqué.

“Books & Journals”, un 
projet de plateforme 
numérique consacrée 

aux sciences médicales et 
pharmaceutiques ainsi qu’à 
la recherche scientifique a été 
présenté vendredi.
Développé par un groupe 
d’étudiants de la faculté de 
médecine en collaboration avec 
leurs enseignants, le projet a 
pour ambitions de promouvoir le 
système scientifique en Algérie et 
mettre en exergue ses travaux à 
l’échelle internationale.
Présentant le projet en présence des 
doyens de facultés de Médecine 
et de Pharmacie, respectivement, 
Pr Merzak Gharnaout et Pr 
Réda Djidjik et d’enseignants 
universitaires, le responsable du 
projet, Kenzi Mehdioui, a indiqué 

qu’il avait cette idée en tête 
depuis deux ans avant de pouvoir 
la concrétiser avec des camarades 
et des enseignants.
Il a précisé, à cette occasion, que 
cette plateforme qui devrait être 
dotée d’une revue scientifique 
et de programmes pédagogiques 
et scientifiques contribuera 
au renforcement de l’échange 
d’expertises avec des chercheurs 
nationaux et étrangers.
Pour sa part, le doyen de la 
faculté de pharmacie a salué cette 
initiative initiée par des étudiants 
brillants relevant de la faculté 
de médecine, ce qui contribuera 
à l’enrichissement de la scène 
scientifique et à la formation 
des étudiants, mais aussi à 
faire connaitre les travaux des 
chercheurs.

Qualifiant de son côté l’idée de 
cette plateforme d’”exemplaire”, 
M. Gharnaout a affirmé qu’elle 
sera un exemple pour les autres 
membres de la communauté 
scientifique.
Ce projet qui concerne, selon 
ses responsables, 170 domaines 

scientifiques se veut un espace 
dédié aux nouveautés scientifiques 
produites à travers le monde.
A ce propos, Pr Hassan Messaoudi, 
spécialiste en médecine interne 
au CHU de Mustapha Bacha, 
a expliqué que la gestion de 
“Books & Journals” nécessitait 

des compétences scientifiques, 
dans la mesure qu’il s’agit d’un 
outil qui devrait sortir le système 
scientifique national de son 
silence en recourant à la langue 
anglaise, langue de recherche 
universelle par excellence.
Par ailleurs, des compétences 
nationales, à l’intérieur et à 
l’extérieur du pays, ont salué 
cette initiative, en tête desquelles 
l’ancien ministre de la Santé et 
de l’Enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique, 
Abdelhamid Aberkane, le Pr 
Djamel Eddine Nibouche, chef de 
service de cardiologie au Centre 
hospitalo-universitaire (CHU), 
Nafissa Hamoud “ex Parnet” et 
le Pr Kamel Youcef Toumi du 
“MIT”, par visioconférence des 
Etats-Unis.

Le président de la Fédération 
algérienne de pharmacie 
(FAP), Pr Abdelhakim 

Boudis a appelé à la nécessité 
d’élaborer des lois pour la gestion 
et l’organisation du marché des 
compléments alimentaires en pleine 
expansion ces dernières années.
S’exprimant, jeudi à Alger, en 
marge de la conférence nationale 
sur les compléments alimentaires, 
Pr Boudis a indiqué que ces 
produits largement consommés 
ces dernières années diffèrent 
totalement des médicaments et se 
trouvent actuellement à la croisée 
des chemins, d’autant que leur 
gestion doit être soumise à trois ou 
quatre ministères.
Plus précis, la gestion de ces produits 
doit obéir à “des lois précises et 
claires pour l’organisation de leurs 
usages, d’où la nécessité de combler 
ce manque”, a-t-il dit.
Il est indispensable d’accorder 
un intérêt particulier à ce type 
de produits qui sont soumis 

actuellement à la gestion exclusive 
du ministère du Commerce. 
Ces produits, en revanche, sont 
vendus dans les pharmacies bien 
qu’ils ne soient  pas soumis aux 
lois régissant les autres produits 
pharmaceutiques, d’où la nécessité 
d’élaborer des lois claires pour les 
compléments alimentaires afin de 
protéger le citoyen de leurs effets 
néfastes et définir leurs usages.
La participation de la majorité 
des acteurs de cette rencontre 
scientifique permettra de définir 
les missions de chaque secteur 
et de mettre en place un guide 
d’orientation pour faire la 
distinction entre l’utilisation de 
ces compléments alimentaires et 

la prescription des médicaments 
destinés au traitement des 
différentes maladies.
Concernant certaines huiles 
essentielles et herbes très prisées 
notamment durant la propagation 
de la Covid-19, Pr Boudis a fait 
état du recensement de près de 
4000 commerces (vendeurs et 
producteurs de ces produits).
La problématique qui se pose 
actuellement est “la méconnaissance 
de leurs bienfaits sur la santé 
de l’individu et à qui incombe 
la responsabilité de les définir 
(bienfaits)? A l’Agence nationale 
des produits pharmaceutiques, 
au ministère de l’Industrie 
pharmaceutique ou bien à d’autres 
instances?”, étant donné que leur 
commercialisation est supervisée 
par le ministère du Commerce, 
s’est-il interrogé.
Au vu de la forte demande sur 
certains médicaments pour le 
traitement de la Covid-19 au niveau 
mondial et des recommandations 

pour faire face au coronavirus 
à travers la consommation de 
fortifiants et vitamines, certains 
producteurs de médicaments se 
sont convertis à la production des 
vitamines (C) et des fortifiants 
(zinc) en quête du gain  facile, sans 
prodiguer de conseils au citoyen, 
ni respect des composants de ces 
produits.
Cette conférence sera 
sanctionnée par un guide sous 
forme de recommandations 
pour que les acteurs sur le 
terrain puissent participer à la 
réorganisation du marché des 
compléments alimentaires en 
Algérie, conformément aux 
recommandations de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) 
Le directeur général de de la 
régulation et de l’organisation des 
marchés au ministère du Commerce, 
Sami Kolli a, quant à lui, indiqué que 
le ministère du Commerce prend en 
charge le dossier des compléments 
alimentaires depuis 2012 

seulement. La gestion de ce dossier 
est soumise également au ministère 
de l’Industrie pharmaceutique. Un 
groupe de travail sous la supervision 
du Premier ministère s’attèle à son 
examen.
Pour la gestion de ce dossier, 
la première étape consiste à 
élaborer des lois sur les aspects 
techniques pris en charge par trois 
ministères et des textes encadrés 
par les instances concernées 
dans les domaines de fabrication, 
d’importation et de distribution 
jusqu’à la commercialisation, a-t-
il dit, qualifiant cette opération de 
“complexe” qui ne peut être gérée 
sans un cadre légal et réglementé.
Il s’agit également, selon lui, 
de définir les acteurs dans ce 
dossier et les différents marchés 
approvisionnant le marché algérien. 
Pour la gestion de ces produits, les 
pouvoirs publics se réfèrent aux 
recommandations de l’OMS et de 
l’Organisation pour l’alimentation 
et l’agriculture (FAO).
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Les présidents d’organisations patronales “optimistes” quant 
au programme de relance économique du Président Tebboune

Forum économique de saint-Pétersbourg :
 L’Algérie pour l’intégration de l’Afrique

Algérie-russie : 
Relancer la coopération dans les domaines des zones industrielles

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a pris part, en 
marge du Forum économique 

international de Saint-Pétersbourg 
2022, au dialogue des affaires 
Russie-Afrique lors duquel l’Algérie 
avait plaidé pour l’intégration de 
l’Afrique, a indiqué vendredi un 
communiqué du ministère.
“M. Zeghdar a participé au dialogue 
aux côtés du Premier ministre de la 
République Centrafricaine et des 
ministres de l’Egypte, du Mali et 
du Zimbabwe, outre le représentant 
de la Communauté économique des 
Etats de l’Afrique centrale (CEEAC) 
et de représentants d’institutions 
financières et économiques 
importantes russes dont le vice-
président de la firme Gazprom-bank 
ainsi que de l’ambassadeur d’Algérie 
à Moscou, Ismail Benamara et ses 
assistants”, a précisé le communiqué.
Les travaux du dialogue ont 
été présidés par le représentant 
du ministère russe des Affaires 
étrangères qui a prononcé une 
allocution au nom du Chef de la 
diplomatie russe, Serguei Lavrov, a 
ajouté la même source.
Les participants ont évoqué “les défis 
majeurs du développement en Afrique 
à la lumière des développements 
géopolitiques survenus dans le 
monde à la faveur d’un ordre mondial 
en mutation”.
Intervenant à l’occasion, “M. Zeghdar 
a mis en avant le rôle historique et 

positif de l’Algérie en Afrique et ses 
efforts continus pour la préservation 
des intérêts du continent”.
Le ministre de l’Industrie a 
présenté un exposé sur le climat 
d’investissement en Algérie en plein 
essor grâce à l’actualisation du 
cadre juridique des investissements, 
initiée par le Gouvernement algérien, 
en application des orientations du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Les participants ont mis l’accent 
sur “la nécessité d’intensifier les 
efforts dans l’objectif d’ériger 
l’Afrique en ensemble économique 

fort et intégré et d’éviter d’être 
une économie vulnérable qui ne 
résiste pas aux fluctuations induites 
par les tiraillements et les conflits 
politiques”.
Zeghdar rencontre des hommes 
d’affaires et des investisseurs 
russes
En marge des activités du forum, 
le ministre de l’Industrie a 
rencontré, vendredi en présence de 
l’ambassadeur d’Algérie à Moscou, 
une délégation d’hommes d’affaires 
et d’investisseurs russes souhaitant 
investir en Algérie.
Après avoir rappelé le cadre juridique 

de coopération entre les deux pays 
dans le domaine de l’industrie, le 
ministre a présenté un aperçu sur le 
nouveau code de l’investissement, 
relevant “ses nombreux avantages et 
les garanties et la stabilité qu’il assure 
aux investisseurs, dont le guichet 
unique et le foncier industriel”, note 
le communiqué.
La réunion a permis aux investisseurs 
russes d’afficher leur “intérêt pour 
l’Algérie en tant que destination 
d’investissement prometteuse 
pour ses atouts et ses compétences 
professionnelles”.

Les deux parties sont parvenues à 
identifier les domaines à exploiter à 
court terme, tels que l’électronique, la 
sécurité informatique, la logistique, 
la consultation juridique, les 
communications et autres, exprimant, 
à ce propos, leur volonté de lancer, 
dans les meilleurs délais, “des projets 
de partenariat utiles et mutuellement 
bénéfiques” qui assurent à coup sûr le 
transfert de la technologie et la main-
d’œuvre qualifiée.
Par ailleurs, le ministre de l’Industrie 
s’est entretenu avec le vice-ministre 
biélorusse de l’Industrie, Dmitriy 
Kharitonchik, pour évaluer la 
coopération économique entre les 
deux pays.
Cette rencontre, à laquelle a pris part 
l’ambassadeur d’Algérie à Moscou 
et ses assistants, a été l’occasion 
pour  M. Zeghdar d’informer la 
partie biélorusse de “l’évolution 
qualitative du cadre juridique de 
l’investissement, grâce aux directives 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, précise la 
même source.
Les deux parties ont, par ailleurs, 
convenu d’intensifier les rencontres 
entre les opérateurs économiques 
afin d’établir des partenariats 
mutuellement bénéfiques à même de 
hisser le volume des échanges entre 
les deux pays, en vue de permettre 
aux produits algériens d’investir 
le marché biélorusse, a conclu le 
communiqué.

Le ministre de l’Industrie, M. 
Ahmed Zeghdar, a convenu, 
jeudi à Saint-Pétersbourg 

(Russie), avec le ministre russe de 
l’Industrie et du Commerce, M. Denis 
Valentinovitch Mantourov, de la 
nécessité d’intensifier les rencontres 
entre les opérateurs économiques 
des deux pays afin d’établir des 
partenariats mutuellement bénéfiques, 
et de relancer la coopération dans le 
domaine des zones industrielles, a 
indiqué un communiqué du ministère.
Cette rencontre qui s’est déroulée 
en marge de la participation de M. 
Zeghdar à la 25e édition du Forum 
économique international de Saint-
Pétersbourg, a permis aux deux 

parties de passer en revue l’état de 
la coopération économique entre les 
deux pays.
A cette occasion, M. Zeghdar a 
rappelé à son homologue russe les 
perspectives “prometteuses” offertes 
en Algérie, notamment à la faveur 
du climat d’investissement en plein 
essor grâce à l’actualisation du 
cadre juridique des investissements, 
initiée par le Gouvernement algérien, 
en application des orientations du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
S’agissant des domaines de 
coopération, les deux ministres “ont 
convenu d’intensifier les rencontres 
entre les opérateurs économiques 

des deux pays, afin d’établir des 
partenariats mutuellement bénéfiques 
garantissant aussi bien l’augmentation 
du volume des échanges entre 
l’Algérie et la Russie, et permettant 
aussi l’accès des produits algériens 
aux marchés russes, au vu de leur 
qualité”, ajoute la même source.
Les deux parties se sont convenues de 
la relance de la coopération dans le 
domaine des zones industrielles, “un 
domaine dans lequel la Russie a une 
grande expérience”.
La rencontre entre les deux ministres 
s’est déroulée en présence de 
l’ambassadeur d’Algérie à Moscou, 
Smail Benamara.

Le président de l’Union nationale des 
entrepreneurs publics (UNEP), M. 
Lakhdar Rakhroukh a affirmé, jeudi 

à Alger, que les présidents des organisations 
patronales étaient “optimistes” quant au 
programme du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, visant la 
relance de l’économie nationale.
M.Rakhroukh s’exprimait au sortir d’une 
audience que lui a accordée le Président 
Tebboune, ainsi qu’à d’autres présidents 
d’organisations patronales, au siège de la 
présidence de la République.
Le président de l’UNEP a précisé, dans ce 
cadre, que “les entretiens avec le Président 
étaient très constructifs, et nous en sommes 

sortis optimistes quant au programme de 
Monsieur le Président visant la relance 
de l’économie nationale”. “Nous allons 
transmettre cet optimisme aux autres chefs 
d’organisations”, a-t-il dit.
Affirmant que les organisations patronales 
œuvraient à “unifier les rangs en vue 
de relancer la croissance économique”, 
le président de l’UNEP a qualifié la 
concertation avec les représentants du 
secteur économique de tradition salutaire 
initiée par le Président Tebboune. Ceci 
dénote “le grand intérêt qu’il accorde à ce 
secteur sensible”.
Les entretiens ont été une occasion 
pour “soulever les préoccupations des 

investisseurs et des gestionnaires”, a-t-il 

ajouté.

Ont assisté à cette audience, qui s’est 

déroulée en présence du directeur de 

cabinet à la présidence de la République, 

M. Abdelaziz Khellaf, M. Rakhroukh, 
le président du Conseil du renouveau 

économique algérien (CREA), M. Kamel 

Moula, la présidente de la Confédération 

générale des entreprises algériennes 

(CGEA), Mme Saida Neghza et le 
président de la Confédération algérienne 

du patronat citoyen (CAPC), M. Sami 

Agli.
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ANNABA / société civile  
En présence du wali, rencontre et journée d'étude 

avec les représentants de la société civile

ANNABA /  APc - AGo 
Un BS de 124 milliards cts voté

Des opérations de développement discutées et des insuffisances relevées

ANNABA / saison estivale 
Après la fins des examens,

 rush sur les plages 

ANNABA / sûreté de wilaya 
Circulation interdite 

pour les motocycles sur la corniche 
du 17 juin jusqu’au 30 septembre 2022

La salle de la maison de 
la culture ‘’Mohamed 
Boudiaf’’ a abrité, 

hier samedi, une journée 
d'étude et de sensibilisation 
avec les représentants des 
associations civiles de la 
wilaya d’Annaba sur le 
rôle important que joue la 
société civile à travers toutes 
les wilayas du pays visant 
la stratégie et la ligne de 
conduite de la  constitution 

de la nouvelle Algérie 
conformément à la feuille de 
route initiée par le président 
Abdelmadjid Tebboune 
dont aspire tout le peuple 
peuple Algérien. Cette étape 
est une base fondamentale 
pour l'avenir, a indiqué le 
représentant du secrétaire 
général  de la société civile 
à l'inauguration de cette 
journée d'étude en présence 
du wali Djamel Eddine 
Berrimi, des directeurs de 

la culture et de la DJS. Les 
participants de la société 
civile vont participer donc 
aux travaux des 4 ateliers 
comprenant des thématiques 
s'articulant sur le rôle 
principal de la société civile 
dans le développement 
du pays. Cette rencontre 
va permettre donc aux 
participants d’avoir  
l’opportunité de prendre 
connaissance et d'apprendre 
des experts en la matière.

Lors de la tenue de l'AGO, 
jeudi passé, sous la 
présidence du P/APC, 

Youcef Chouchane ayant pour 
ordre du jour le BP 2021, le 
B.S 2022 d'un montant de plus 
124 milliards et la situation du 
développement de la commune. 
Si les élus ont approuvé sans 
grande difficultés le compte 
financier de l'année 2021 et le 
BS 2O22, cependant plusieurs 
dossiers et projets relatifs au 
développement local et cadre 

de vie des citoyens ont été 
longuement débattus par les élus, 
en matière de couverture sanitaire, 
de prise en charge des autistes, du 
cadre de vie, la situation de la cité 
Seybouse qui selon l'intervenant 
a fait raller les habitants en 
raison de la pollution et d'autres 
maux. Un autre élu a soulevé 
le problème d'aménagement de 
certaines écoles primaires, ainsi 
que d'autres points concernant 
la saison estivale. A cet égard 
le P/APC, Chouchane Youcef  
a  expliqué les nombreuses 
opérations programmées dans le 

cade du développement local en 
expliquant que le cas de prise en 
charge des autistes relève de la 
DAS. C'est une situation qui est 
devenue un peu problématique 
soulignant que le chef de 
l'exécutif en a pris connaissance 

de la situation. Concernant 
l'aménagement des écoles 
primaires, il a fait savoir que huit 
(8) écoles figurent au programme 
pour la nouvelle rentrée scolaire. 
Il a été question également de 
la remise en état des structures 

sanitaires de la commune. En 
ce qui concerne la CHAN 2023 
que devrait organiser Annaba, il 
a été souligné qu'un programme 
ambitieux a été mis en place. 
Au cours de cette assemblée 
l'harmonie entre élus a été 
quelque peu perturbée en raison 
de quelques divergences. Le P/
APC a affirmé d'ailleurs que les 
contestations n'arrangent pas les 
affaires de la commune, mais 
qu'il faudrait s'exprimer librement 
avec des débats constructifs et 
des propositions réfléchies.

C’est un véritable rush que 
celui constaté au niveau des 
plages d’Annaba, des milliers 

d’estivants se sont rendus le week-end 
dernier sur les  plages autorisées à la 
baignade au niveau du littoral de la wilaya 
d’Annaba. Les centaines de vacanciers, 
venant de toutes les wilayas du pays, 
notamment les wilaya avoisinantes tels 
que Guelma, Constantine, Souk Ahras et 
Tébessa , ainsi que bien d’autres, afin de 
passer leurs vacances à Annaba, et  sans 
oublier nos concitoyens vivant à l’autre 
rive méditerranéenne qui rentrent  pendant 
la saison d'été. Les plages d’Aïn Achir, 
Rizzi-Amor, Fellah-Rachid, Kharrouba 

et Oued Bagrat sont les plages les plus 
fréquentées durant cette période d’été en 
raison de leur proximité avec le centre-
ville d’Annaba et de la disponibilité 
des moyens de transport favorisant le 
déplacement des estivants.
En effet, la hausse des températures et la 
canicule qui sévit, a favorisé l’engouement 
vers les plages de la wilaya d’Annaba, une 
situation qui a incité les citoyens  à investir 
en force sur les plages. Il est à noter que 
les autorités locales ont fourni toutes les 
conditions nécessaires pour la réussite de la 
saison estivale à Annaba d'autant plus que 
cette dernière est la destination privilégiée 
de nombreuses familles algériennes durant 
l'été.

Les services compétents de la sûreté 
de wilaya ont enfin décidé de limiter 
la circulation des motocycles au 

niveau de la corniche d’Annaba à partir 
du 17 juin  jusqu’au 30 septembre 2022 à 
l’occasion  la saison estivale, surtout que 
l’on sait que les motocycles sont à l’origine 
de nombreux accident en cette période. En 
plus, il est à remarquer les motocyclistes 
sont devenus plus nombreux que les 
années précédentes, avec des conducteurs 

qui savent à peine déchiffrer le  code de la 
route. Des panneaux de signalisation ont 
été implantés annonçant l’interdiction de la 
circulation aux motocycles et ce au niveau 
de tout le littoral de la ville d’Annaba, et 
plusieurs autres artères du grand boulevard 
de la « Ménadia », notamment dans les 
zones urbaines, principalement le soir 
ou encore durant les heures de grande 
affluence, afin de réduire le nombre 
d'accidents de la circulation, causés par les 
deux-roues. 

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Imen.B



ANNABA / Fait divers 
Dérapage d’un véhicule 

touristique  à la cité du 8 mars…
Plus de peur que de mal

ANNABA / environnement  
Entretien et nettoyage du cimetière 

de Bouzaaroura

Un véhicule a dérapé et fait une 
sortie de route au niveau de la 
cité du 8 mars à proximité de 

la station d’essence Sahraoui. En effet, 
le  conducteur, a perdu le contrôle du 
véhicule et a percuté la façade extérieure 
de la BNA. Sitôt avertis, les éléments de 
la protection civile se sont dépêchés sur 
les lieux de l’accident, et ont évacué les 
victimes en états de choc  vers le CHU 
d’Annaba. Les causes de l’accident ne sont 
pas connues, mais généralement le délit de 
l’excès de vitesse est remarqué dans ce 

genre d’accidents qui se produisent sur les 
routes à grande circulation.  Heureusement 
qu’aucun blessé n’est à déplorer. Une 
enquête a été ouverte afin de connaitre les 
raisons exactes de cet accident.

Les services de l’APC d’Annaba 
ont entamé  une opération de 
nettoyage des cimetières répartis 

sur l’ensemble de la wilaya  afin de les  
plus accessibles pour les familles appelées 
à se recueillir sur les tombes de leurs 
proches. L’opération a débuté, vendredi 
passé, par le cimetière de Bouzaaroura 
et devrait toucher dans les jours qui 
viennent d’autres cimetières. Les agents de 
nettoyage impliqués dans cette campagne 

ont mobilisé tous les moyens nécessaires 
afin de mener à bien cette opération 
d’entretien et de nettoyage. Des moyens 
humains et matériels assez conséquents, 
appartenant aussi bien aux entreprises 
étatiques que privées, ont été engagés pour 
la réussite de cette opération. Les équipes 
réparties sur plusieurs endroits se sont 
attelées au désherbage, à la collecte des 
détritus laissés par les visiteurs, aux abords 
des tombes, et l’enlèvement des ronces qui 
rendaient difficile l’accès aux tombes.
Cette action sera accompagnée, également 
par des travaux d’embellissement et 
d’aménagement d’espaces verts et d’aires 
de jeux pour enfants. Plusieurs déchets 
composés de bouteilles en plastique, de 
plantes épineuses et autres détritus ont 
été collectés. Cette action a pour objectif 
de finaliser le programme tracé par les 
responsables locaux et d’accorder un 
intérêt à l’état des cimetières, souvent 
délaissés au gré de la nature. Cette 
initiative a été vivement saluée par les 
visiteurs du cimetière. 

Imen.B
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ANNABA / Gendarmerie nationale 
Découverte d’un atelier clandestin 

de fabrication de charbon 
à Berrahal

ANNABA / Gendarmerie Nationale 
Un véhicule volé récupéré et un individu 

arrêté à Sidi Hamed (El Eulma)

Le plan d’action entrepris ces derniers 
mois par la DGSN en matière de 
lutte contre la criminalité a eu au 

moins le mérite d’élucider des affaires avec 
une grande célérité. Les efforts conjugués 
par les éléments de la police judiciaire 
de la sureté nationale et le dispositif 
sécuritaire mis en place pour lutter contre 
la criminalité et tout autre délit au niveau 
des zones urbaines ont abouti comme 
l’indique les chiffres enregistrés durant 
la première quinzaine  du mois de juin à 
l’arrestation de 26  individus impliqués 

dans diverses affaires, dont 14 individus 
arrêtés pour avis de recherche et 8 autres 
appréhendés pour possession de substances 
psychotropes destinées à la consommation 
et un individu pour possession d’armes 
blanches sans autorisation et 3 autres pour 
divers délits. Les  mis en cause, ont été 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

Agissant sur la base d’une 
information dénonçant une activité 
illicite, le groupement régional de 

la gendarmerie nationale de Berrahal  a 
découvert,  un  atelier clandestin servant 
à la fabrication de charbon et ce au niveau 
de la cité Tacha de Berrahal et a procédé 
à l’arrestation d’un quinquagénaire après 

investigation menées par les gendarmes de 

la localité. L’opération s’est soldée par la 

saisie  du matériel et des sacs vides conçus 

pour la collecte du charbon.

Le mis en cause a été  présenté, par devant 

le tribunal correctionnel pour fabrication 

de charbon sans autorisation préalable”, 

a-t-on relevé. 

Les éléments de la brigade territoriale 
de la  Gendarmerie nationale (GN) 
d’El Eulma ont récupéré un véhicule  

volé appartenant à une personne identifiée 
sous les initiales (K.A), a indiqué une 
source d’information officielle, à la suite 
d’une plainte déposée par le plaignant 
pour le vol de son véhicule de type Citroën 
Saxo devant son champ agricole à la 
commune d’El Eulma. Les éléments de la 
gendarmerie ont vite établi le signalement 
et lancé des recherches qui ont permis de 
localiser le véhicule volé, précise la même  
source.  Une patrouille appuyée par la 
brigade de recherches, s’est rendue sur les 
lieux pour récupérer le véhicule volé, en 
stationnement au niveau de la RN n°84 
qui relie la wilaya d’Annaba à Skikda, 

précisément, au niveau du village « Sidi 
Hamed » de la commune d’El Eulma.
Les éléments de la GN ont procédé à 
l’arrestation d’un  individu agé de 23 
ans  qui se dirigeait vers la voiture. Après 
parachèvement des procédures légales 
en vigueur, le mis en cause a été déféré 
devant les juridictions territorialement 
compétentes, conclut la même source. 

Imen.B
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ANNABA / sûreté de wilaya
26 arrestations opérées depuis 

début du mois de juin



eL TArF
Lancement des travaux de réalisation d’une station de 

dessalement d’eau de mer à Berrihane

Le coup d’envoi des 
travaux de réalisation 
d’une station de 

dessalement d’eau de mer 
a été donné jeudi à Koudiet 
Eddraouche dans la commune 
de Berrihane (40 km au Sud-
Ouest d’El Tarf).
Ce projet, d’un coût de 300 
millions dollars, s’inscrit dans le 
cadre du programme d’urgence 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, portant 
sur la réalisation de cinq stations 
de dessalement d’eau de mer 
le long du littoral algérien, 
a affirmé à l’APS le PDG 
d’’’Algerian Energy Company’’ 
(AEC), Lotfi Zennadi, qui a 
souligné que c’est “l’un des plus 
grands projets d’importance 
stratégique pour l’Etat”.

Il a également indiqué que 
l’ensemble des intervenants 
dans ce projet sont appelés à 
se conformer aux nouvelles 
normes dans l’exécution de 
leurs tâches et à déployer des 
efforts pour hâter l’opération de 
réalisation, dont le délai a été 
fixé à 2 ans et 4 mois.
De son côté, le wali d’El Tarf, 
Harfouche Benarar, a considéré 
devant les cadres des entreprises 
responsables de la réalisation que 
cet important projet “permettra 
de fournir une eau potable de 
haute qualité et contribuera à 
améliorer les conditions de vie 
de la population de la wilaya en 
générant plus de 1000 emplois 
directs et indirects, en plus de 
son impact socio-économique 
pour cette wilaya côtière”.

Pour sa part, Tarek Nouiri, 
PDG de la Société algérienne 
de réalisation des projets 
industriels ‘’SARPI’’ (Filiale 
de Sonatrach), a indiqué que les 
hautes autorités du pays visent, 
à travers ce projet important, 
dont la priorité de réalisation a 

été accordée aux compétences 
algériennes et à des sociétés 
nationales du groupe Sonatrach, 
“à faire face au déficit en eau 
dans les wilayas d’El Tarf, 
Guelma, Souk Ahras et Skikda 
et à assurer la sécurité hydrique 
dans ces quatre wilayas de 

l’Est”.
Prévue sur 11 ha, cette station 
est appelée à produire 300.000 
m3/jour et fonctionnera à 
l’aide des technologies les plus 
modernes en termes d’économie 
d’énergie, de sorte à réduire le 
coût de revient du mètres cubes 
d’eau sur le marché local et 
mondial, est-il indiqué.
Les autorités locales d’El 
Tarf ont dernièrement levé les 
entraves administratives et 
régularisé la situation juridique 
du terrain choisi pour la station 
à Koudiet Eddraouche, dans la 
commune de Berrihane, après 
l’abandon du premier site 
initialement prévu sur la plage 
Essabi dans la commune d’El 
Chatt, rappelle-t-on.
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ouArGLA / PèLeriNAGe
Départ du 1er groupe de hadjis en direction des Lieux saints

Le premier groupe de 
pèlerins issus des 
wilayas du Sud-est du 

pays a quitté samedi matin, 
l’aéroport “Ain El Beida” 
d’Ouargla en direction des 
Lieux saints pour accomplir 
les rites du Hadj pour la saison 
2022/1443h.
Composé de 301 personnes ce 
groupe de hadjis a été salué à 
son départ par les autorités de 

la wilaya, après avoir accompli 
les procédures de voyage.
Sept (7) vols ont été programmés 
pour le transport de 2.740 
futurs hadjis des wilayas 
d’Ouargla, El-Oued, Ghardaïa, 
Illizi, Djanet, Tamanrasset, 
Touggourt, El Meniaâ et El-
Meghaïer, avec une moyenne de 
290 passagers par vol, a déclaré 
le chef de service commercial 
à la direction régionale d’Air 

Algérie, Aissa Daoud.
L’opération se poursuivra 
jusqu’au 1er juillet prochain, 
alors que les vols retour sont 
programmés entre le 18 et 
31 juillet, selon le même 
responsable.
Toutes les mesures et 
dispositions nécessaires ont été 
prises pour accompagner les 
hadjis et assurer leur confort, 
a-t-on fait savoir.

m’siLA
Les anciennes bâtisses, des constructions adaptées au climat

Les anciennes bâtisses, 
localisées en particulier 
dans les quartiers El 

Argoub et El Kouch au chef-
lieu de la wilaya de M’sila 
et Loumamine à Boussaada, 
constituent un exemple 
d’adaptation urbanistique aux 
caractéristiques climatiques 
de la région steppique, connue 
par des étés courts, caniculaires 
et secs, et des hivers longs et 
froids.
Un climat qui a amené les 
habitants du Hodna à utiliser 
des matériaux de construction 
et des techniques permettant 
une isolation thermique dont 
l’efficacité est prouvée.
Pour l’architecte Oudina 
Abd Elouahad l’ancienne 
bâtisse constitue un cadre de 
vie qui prend en compte des 
techniques de construction 
qui s’adaptent avec les 
caractéristiques climatiques de 
la wilaya de M’sila, soulignant 
que les maisons sont bâties 
souvent avec des matériaux de 

construction locaux à l’image 
de la pierre et la brique en terre.
Les fenêtres sont réduites à 
des carrés d’à peine 50 cm, 
le côté assurant l’aération et 
l’éclairage sans permettre une 
grande déperdition thermique.
Les alentours des maisons sont 
aménagés avec des briques en 
terre cuite ou de pierres taillées 
en plus d’une étanchéité 
composée de l’argile soutenu 
par des piliers et des traverses du 
bois de genévrier, a-t-on relevé, 
notant que cet aménagement 
spécial contribue à absorber 
et atténuer la chaleur de l’été 
et conserver une température 
modérée en hiver.
Fermées durant la journée, les 
petites ouvertures installées 
dans les murs des maisons, 
sont ouvertes la nuit filtrant un 
courant d’air rafraîchissant qui 
contribue au confort thermique 
intérieur des maisons en 
Toub et en pierre, et lorsque 
la température extérieure à 
l’ombre est de 44 degrés, elle 

descend à l’intérieur de ces 
maisons à 34 degrés.
Selon des documents 
historiques, consultés 
notamment au niveau des 
archives des communes de 
M’sila et de Boussaâda, le mode 
de construction, il y a plus d’un 
siècle du vieux Boussaâda dont 
le quartier Loumamine ainsi 
que des quartiers El Argoub et 
El Kouch de la ville de M’sila, 
garantit une température 
à l’intérieure des maisons 
inférieure de 9 degrés par 
rapport à l’extérieur en période 
estivale, et stabilise de manière 
acceptable la température en 
hiver.
Dans le vieux Boussaâda, les 
occupants de ces maisons, ou 
du moins ce qu’il en reste, ne 
font point usage de climatiseurs 
et n’en ressentent guère le 
besoin d’en avoir.
Mme khadra T. qui a grandi 
dans l’antique Boussaâda et 
vient encore y passer l’été 
révèle n’avoir aucunement 

besoin d’un appareil de 
climatisation pour rafraîchir 
l’intérieur de sa maison 
parentale dont, soutient-elle, 
le confort thermique demeure 
impeccable au point que même 
durant l’hiver elle n’a pas 
besoin d’installer un appareil 
de chauffage.
Ceci pourrait paraître étrange 
pour ceux n’ayant connu que 
les constructions nouvelles à 
base de matériaux industriels 
mais demeure entièrement vrai 
car, notent des architectes, les 

anciens bâtisseurs ont su faire 
appel à des techniques et des 
matériaux naturels.
Des artisans qualifiés en 
maçonnerie traditionnelle, 
appelés “Maâlams” assuraient 
l’édification de ces maisons 
notamment du toit dont 
les troncs et les palmes 
étaient placés avec minutie 
et recouverts d’une couche 
de terre argileuse étanche 
contre les infiltrations d’eau, 
soulignent de vieux habitants 
de l’antique Boussaâda.



En Colombie, une présidentielle sous tension

Taxe sur les multinationales 
La Hongrie bloque l’adoption d’un impôt minimal 

par l’Union européenne

Dans un duel inédit, 
l’ex-guérillero Gustavo 
Petro est au coude-

à-coude avec le millionnaire 
Rodolfo Hernandez, selon le 
monde fr.
Les deux candidats en lice 
pour le second tour de la 
présidentielle colombienne, 
dimanche 19 mai, incarnent une 
rupture. S’il l’emporte, l’ex-
guérillero Gustavo Petro, 62 
ans, qui a été député, sénateur et 
maire de Bogota, sera le premier 
président de gauche d’un pays 
qui n’a jamais fait l’expérience 
de l’alternance. Rodolfo 
Hernandez, l’entrepreneur 
millionnaire qui pourfend les 
politiciens, est, à 77 ans, un 
outsider complet. Le candidat 
indépendant a certes été maire 
de sa ville, Bucaramanga, mais 
il s’est lancé à la présidence 
sans parti, sans idéologie et 
sans vraiment de programme, 
tout juste accompagné d’un 
remarquable conseiller en 
marketing politique. Les deux 
candidats capitalisent la fatigue 
des partis traditionnels et le 
discrédit du gouvernement 
d’Ivan Duque (droite). Les deux 
ont attendu le deuxième tour 
pour s’agresser. Le vainqueur, 
quel qu’il soit, devra faire face 
au défi de gouverner un des 
pays les plus inégalitaires du 

continent.
« Fake news », insultes, 
menaces, propos tronqués et 
vidéos volées, la dernière ligne 
droite de la campagne a été 
particulièrement tendue. La 
très à droite revue Semana a 
publié des vidéos de l’équipe 
de campagne de Gustavo Petro. 
Les propos des collaborateurs 
du candidat n’y avaient rien 
d’illégal, mais ils ont confirmé 
le cynisme de leurs stratégies 
électorales. Rodolfo Hernandez 
a refusé de rencontrer son 
adversaire devant les caméras. 
En invoquant le droit des 

électeurs à l’information, 
un juge des référés a tenté 
d’y contraindre le candidat 
indépendant. Sans succès.
A en croire les derniers 
sondages publiés à une semaine 
du scrutin, Gustavo Petro et 
Rodolfo Hernandez sont au 
coude-à-coude. Observateurs 
et analystes redoutent un 
résultat très serré. « Les ratés du 
dépouillement des législatives 
en mars ont plombé la 
crédibilité du système électoral, 
rappelle l’analyste Cesar Paez. 
Une demande de recompter 
des voix serait très compliquée 

à satisfaire. » En rappelant que 
les résultats du premier tour 
sont tombés très rapidement, 
le président de la République 
s’est voulu rassurant : « Nous 
garantissons le respect du verdict 
du peuple », a-t-il déclaré. M. 
Duque, l’Eglise catholique et 
les Nations unies ont appelé les 
Colombiens à reconnaître les 
résultats du scrutin quel qu’il 
soit, dans le calme. Les deux 
candidats s’y sont formellement 
engagés. Signe de la tension, 
des banques et magasins du 
centre de Bogota ont commencé 
à barder leurs vitrines pour se 

protéger d’éventuels casseurs.
Barrer la route à Petro
Rodolfo Hernandez, qui a créé 
la surprise en emportant 28 
% des voix au premier tour le 
29 mai, peut compter, pour le 
second, sur celles du candidat 
de droite Federico Gutierrez (23 
%). Toutes les personnalités de 
la droite dure ont en effet rallié 
le candidat indépendant afin 
de barrer la route à Gustavo 
Petro. Rodolfo Hernandez s’est 
officiellement fixé pour ligne « 
d’accepter toutes les adhésions 
sans ne rien négocier ». Les 
propos de M. Hernandez, tour 
à tour machistes, classistes, 
ignorants ou progressistes, 
continuent de surprendre. 
Dans un enregistrement qui 
date d’avant la campagne, on 
l’entend dire à sa collaboratrice 
qu’il « se nettoie le cul avec la 
loi ». Le candidat, qui se pose en 
chantre de l’anticorruption, a été 
inculpé pour un contrat donné, 
alors qu’il était maire, à une 
entreprise liée à son fils. Il doit 
passer en justice le 21 juillet. 
Les juristes s’interrogent sur les 
conséquences de l’éventuelle 
condamnation de M. Hernandez 
s’il devait être élu. L’investiture 
du prochain président dimanche 
est prévue pour le 7 août.

Budapest s’oppose au prélèvement 
de 15 % sur les bénéfices, qui doit 
entrer en vigueur le 31 décembre 

2023. L’UE espérait être la première à 
entériner ce projet adopté en 2021 par 
140 pays sous l’égide de l’OCDE, selon 
le monde fr.
« Ça fait partie des charmes de cette 
négociation. Il y a des avancées, il y a des 
reculs », a commenté, laconiquement, 
Bruno Le Maire, vendredi 17 juin, à 
l’issue du conseil des ministres des 
finances européens, au cours duquel la 
Hongrie s’est opposée à l’adoption, par 
l’Union européenne (UE), d’un impôt 
minimum de 15 % sur les bénéfices des 
grandes multinationales, à compter du 
31 décembre 2023.
Le ministre français, qui espérait que 
l’UE donne enfin corps au projet adopté 
en 2021 par 140 pays sous l’égide de 
l’Organisation de coopération et de 
développement économiques (OCDE), 
après près de cinq années de débat, est en 
réalité très énervé. La France, moteur sur 
le sujet, occupe la présidence tournante 
du Conseil de l’UE jusqu’au 1er juillet. 
Elle aurait aimé pouvoir accrocher 
à son tableau de chasse une réforme 
fiscale mondiale jamais tentée, capable 
de porter un coup d’arrêt aux paradis 

fiscaux à taux zéro et aux stratégies de 
dumping fiscal. La décision aurait, en 
outre, été particulièrement bienvenue, à 
deux jours, en France, du second tour des 
élections législatives. La Hongrie avait 
pourtant donné son aval à la réforme, 
à la fin de l’année 2021, au niveau de 
l’OCDE, avec le reste de la communauté 
internationale.
« Il nous faut parvenir dans les jours 
qui viennent à une adoption finale de 
ce projet de directive », a néanmoins 
déclaré Bruno Le Maire, laissant 
entrevoir d’ultimes négociations 
politiques sur le fil pour rallier Budapest 
et adopter le texte à l’unanimité des 27 
pays membres, comme le veut la règle. 
Le compte à rebours est pour le moins 
serré, car le 1er juillet, la France cédera 
la présidence du Conseil de l’UE à la 
République tchèque, dont l’agenda sera 
peut-être différent.
Sujet diplomatique
Le sujet, de fait, est bien plus diplomatique 
que fiscal et renvoie aux relations 
compliquées qu’entretient la Hongrie de 
Viktor Orban avec l’Union européenne. 
Ainsi, officiellement, le veto de Budapest 
se fonde sur le contexte de forte inflation 
et sa crainte de voir l’instauration d’un 
tel impôt minimum mondial causer « 

de graves dommages aux économies 
européennes ». Toutefois à Bruxelles, 
on interprète autrement le revirement 
de Budapest, en pleines discussions sur 
l’accès au plan de relance européen d’un 
montant global de 750 milliards d’euros, 
que la Commission européenne entend 
conditionner au renforcement de la 
politique anticorruption du pays.
La Hongrie n’est d’ailleurs pas la seule à 
se saisir de ce momentum politique, pour 
pousser ses pions. Début juin, la Pologne 
a elle aussi menacé de faire capoter 

l’adoption du texte de transposition 
fiscal. Varsovie réclamait de lier cet 
impôt minimum mondial au second 
volet de la réforme conçue et pilotée 
par l’OCDE, pourtant toujours en cours 
de finalisation technique, et portant sur 
une plus juste répartition des impôts 
des multinationales, entre leurs pays 
d’origine (ceux de leurs sièges sociaux) 
et ceux où elles réalisent véritablement 
leurs profits (les pays où se trouvent 
leurs marchés et leurs clients).
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L’ONU appelle le Liban à respecter le verdict de La Haye 
sur l’assassinat de Hariri

Les EAU affrètent 27 tonnes d’aides aux réfugiés ukrainiens
 en Pologne

Tunisie: 

Un an de prison contre un ex-député critique du président

Cinq choses à savoir sur le second tour des élections 
législatives en France

Le Secrétaire général des Nations 
Unies, Antonio Guterres, a appelé 
les autorités libanaises à respecter 
la décision du Tribunal spécial 
pour le Liban, qui a condamné 
jeudi à la prison à vie deux 
membres du Hezbollah pour leur 
implication dans l’attentat de 
2005 qui a coûté la vie à l’ancien 
Premier ministre Rafic Hariri. 
Selon Arabenews.
Hariri a été tué le 14 février 2005 
par un kamikaze qui a pris pour 
cible son convoi blindé sur le front 
de mer de Beyrouth. L’explosion 
a tué 21 autres personnes et en a 
blessé 226.

L’attaque a déclenché des 
manifestations dans tout le 
pays qui ont chassé les troupes 
syriennes du Liban après près de 

30 ans de déploiement militaire 
dans le pays.
Salim Ayyash a été reconnu 
coupable par le Tribunal spécial 

des Nations unies pour le Liban 
(«TSL») en 2020 et condamné 
à la prison à vie pour son rôle 
dans l’assassinat, mais le tribunal 
a jugé que les preuves étaient 
insuffisantes pour condamner 
Habib Merhi et Hussein Oneissi. 
Les procureurs ont fait appel de 
cet acquittement et, en mars, les 
deux hommes ont été déclarés 
coupables.
Les trois hommes ont été jugés, 
reconnus coupables et condamnés 
en leur absence. Ils sont toujours 
en liberté et il est peu probable 
qu’ils purgent une peine de prison 
car Hassan Nasrallah, le chef du 

Hezbollah soutenu par l’Iran, 
ne reconnaît pas l’autorité du 
tribunal et refuse de les livrer.
Guterres a signalé que ses 
pensées «vont aux victimes de 
l’attaque du 14 février et à leurs 
familles». Il a également exprimé 
sa «profonde reconnaissance 
pour le dévouement et le travail 
acharné des juges et du personnel 
impliqués dans cette affaire au fil 
des ans».
Constatant «l’indépendance et 
l’impartialité du Tribunal spécial 
pour le Liban», il a appelé les 
autorités libanaises «à respecter la 
décision du Tribunal».

Les EAU ont affrété un 
avion transportant 27 tonnes 
de nourriture et de matériel 
médical pour soutenir les 
réfugiés ukrainiens en Pologne, 
a rapporté vendredi l’agence de 
presse nationale WAM. Selon 
Arabenews.
Cette initiative s’inscrit « dans 
le cadre des efforts continus des 
EAU visant à contribuer à atténuer 
les répercussions humanitaires 

auxquelles sont confrontés 
les Ukrainiens déplacés et les 
réfugiés », explique l’agence.
Salem Ahmed Al-Kaabi, 
ambassadeur des EAU en 
Ukraine, a affirmé la volonté de 
son pays de contribuer à fournir 
une aide humanitaire ainsi que le 
soutien et l’assistance nécessaires 
aux réfugiés ukrainiens, dans le 
cadre de l’approche des Émirats 
visant à soulager les souffrances 

dans le monde.
Depuis le début du conflit 
ukrainien en février, les EAU 

ont envoyé 6 avions en Pologne 

et en Moldavie, transportant 156 

tonnes de nourriture, de matériel 

médical et d’ambulances, dans le 

cadre d’un don de 5 millions de 

dollars débloqué en réponse à un 

appel urgent de l’ONU.

Un ex-député tunisien, virulent 
critique du président Kais Saied, 
a été condamné vendredi en 
appel par un tribunal militaire 
à un an de prison ferme pour 
“atteinte à la dignité de l’armée”, 
a indiqué à l’AFP son avocat.
Seifeddine Makhlouf, chef 
d’Al-Karama, un parti islamo-
nationaliste, a également été 
sanctionné d’une interdiction 

d’exercer son métier d’avocat 
pour cinq ans, a ajouté son 
défenseur, Me Anouar Ouled 
Ali.
Il a été reconnu coupable d’avoir 
“porté atteinte à la dignité de 
l’armée” lors d’une dispute 
avec des juges dans un tribunal 
militaire à Tunis en 2021.
“Nous étions surpris par cette 
condamnation surtout que 

nous avons demandé le report 
de l’audience pour permettre 
l’examen de nouveaux 
documents. C’est clair que ce 
procès est purement politique”, 
a déploré Me Ouled Ali, ajoutant 
qu’il avait interjeté appel au 
nom de son client.
L’ancien député avait été 
condamné en première instance 
en févier à un an de prison avec 

sursis.
M. Makhlouf, qui reste en état 
de liberté, est poursuivi aussi 
par la justice militaire dans une 
autre affaire remontant à mars 
2021 pour insulte envers des 
agents de la police à l’aéroport 
international de Tunis-Carthage.
Il a été condamné à 5 mois de 
prison en première instance 
mais il a fait appel.

Des ONG locales et 

internationales dénoncent 

régulièrement les poursuites 

judiciaires engagées contre 

des civils par des tribunaux 

militaires, relevant qu’elles 

s’étaient intensifiées depuis le 
coup de force du président Saied 

le 25 juillet.

Les Français sont appelés 
aux urnes dimanche pour 
le second tour des élections 

législatives dont l’issue dessinera 
la marge de manœuvre du 
président réélu Emmanuel Macron 
pour les cinq prochaines années.
Selon Arabenews.
A l’issue du premier tour dimanche 
dernier, la coalition Ensemble! 
emmenée par le parti du chef 
de l’Etat (centriste libéral) et 
l’alliance des gauches Nupes sont 
arrivées au coude-à-coude avec 
respectivement 25,75% et 25,66% 
des voix.
Ce qu’il faut savoir sur le deuxième 
tour des législatives, qui se tient 
dès samedi dans les territoires 
français en Outremer et dimanche 
en métropole, et au terme duquel 
seront élus les 577 députés de 
l’Assemblée nationale, la chambre 

basse du Parlement :
Macron en quête de majorité 
absolue
Réélu le 24 avril face à la candidate 
d’extrême droite Marine Le Pen, 
Emmanuel Macron doit composer 
avec un rapport de forces moins 
favorable que lors du dernier 
scrutin législatif, en 2017, lorsqu’il 

avait réussi à obtenir haut la main 
une majorité absolue, avec près de 
350 sièges.
Cinq ans plus tard, la partie est 
plus délicate et rien ne dit que 
sa coalition (LREM, Modem, 
Horizons et Agir), disposera 
d’au moins 289 sièges, seuil 
indispensable pour mener à 

bien sa politique et les réformes 
annoncées.
En cause, la percée surprise au 
premier tour de la gauche qui s’est 
réunie sous une même bannière, 
et celle de l’extrême droite qui 
pourrait obtenir un groupe à 
l’Assemblée.
En cas de majorité relative, le chef 
de l’Etat devra chercher le soutien 
d’autres groupes politiques pour 
approuver les projets de lois.
Dans ce scénario, le parti Les 
Républicains (LR, droite), qui 
s’apprête à perdre son statut 
de premier parti d’opposition, 
pourrait jouer un rôle crucial. 
Son président Christian Jacob a 
cependant prévenu que le parti 
ne serait “en aucun cas une force 
d’appoint”.
Quelle place pour la gauche?
La gauche va-t-elle transformer 

l’essai ? Au premier tour, la 
Nupes - qui réunit communistes, 
écologistes, socialistes et gauche 
radicale - avait remporté un 
premier pari : faire jeu égal avec la 
coalition présidentielle.
L’alliance conduite par Jean-Luc 
Mélenchon, arrivé troisième au 
premier tour de la présidentielle, 
vise désormais une majorité et 
espère imposer une cohabitation 
au chef de l’Etat.
Ce scénario est jugé peu crédible 
par les observateurs au vu des 
projections de sièges et des faibles 
réserves de voix dont dispose 
la gauche - contrairement à la 
majorité présidentielle.
A défaut d’une majorité, la gauche 
est toutefois d’ores et déjà quasi 
assurée de constituer le principal 
bloc d’opposition à l’Assemblée, 
rôle jusque-là endossé par la droite.
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16 villes ont été retenues 16 villes ont été retenues 
en vue d’accueillir des en vue d’accueillir des 
rencontres de la compétitionrencontres de la compétition
L’annonce a été effectuée L’annonce a été effectuée 
dans le cadre d’une cérémonie dans le cadre d’une cérémonie 
télévisée retransmise en direct télévisée retransmise en direct 
depuis New Yorkdepuis New York
La Coupe du Monde de la La Coupe du Monde de la 
FIFA 2026™ sera la première FIFA 2026™ sera la première 
édition à réunir 48 équipes édition à réunir 48 équipes 
dans trois pays hôtesdans trois pays hôtes
Une étape majeure des Une étape majeure des 
préparatifs de la Coupe du préparatifs de la Coupe du 
Monde de la FIFA 2026™ a Monde de la FIFA 2026™ a 
été franchie ce 16 juin 2022 été franchie ce 16 juin 2022 
avec l’annonce des 16 villes avec l’annonce des 16 villes 
hôtes qui accueilleront des hôtes qui accueilleront des 
rencontres de cette toute rencontres de cette toute 
première édition à 48 équipes. première édition à 48 équipes. 
La liste des villes hôtes a été La liste des villes hôtes a été 
dévoilée depuis New York, dévoilée depuis New York, 
dans le cadre d’une cérémonie dans le cadre d’une cérémonie 
télévisée coproduite par la télévisée coproduite par la 
FIFA, la FOX et Telemundo et FIFA, la FOX et Telemundo et 
retransmise en direct dans les retransmise en direct dans les 
pays organisateurs (Canada, pays organisateurs (Canada, 
Mexique et États-Unis) mais Mexique et États-Unis) mais 
également dans le reste du également dans le reste du 
monde via FIFA+.monde via FIFA+.
Les villes hôtes de la Coupe Les villes hôtes de la Coupe 
du Monde de la FIFA 2026™ du Monde de la FIFA 2026™ 
sont, par ordre alphabétique :sont, par ordre alphabétique :
AtlantaAtlanta
BostonBoston
DallasDallas
GuadalajaraGuadalajara
HoustonHouston
Kansas CityKansas City
Los Angeles/SoFiLos Angeles/SoFi
MexicoMexico
MiamiMiami
MonterreyMonterrey
New York/New JerseyNew York/New Jersey

PhiladelphiePhiladelphie
San Francisco Bay AreaSan Francisco Bay Area
SeattleSeattle
TorontoToronto
VancouverVancouver
L’annonce s’ inscrit dans la L’annonce s’inscrit dans la 
droite ligne de la procédure de droite ligne de la procédure de 
candidature la plus exhaustive candidature la plus exhaustive 
et transparente de l’histoire et transparente de l’histoire 
du football, la décision de du football, la décision de 
la FIFA ayant été prise dans la FIFA ayant été prise dans 
l’ intérêt du football et sur la l’intérêt du football et sur la 
base des besoins de toutes les base des besoins de toutes les 
parties prenantes impliquées parties prenantes impliquées 

dans la Coupe du Monde de la dans la Coupe du Monde de la 
FIFA 2026™.FIFA 2026™.
«Nous félicitons les 16 villes «Nous félicitons les 16 villes 
hôtes pour leur formidable hôtes pour leur formidable 
engagement et leur passion. engagement et leur passion. 
Cette journée est historique Cette journée est historique 
pour les habitants de ces pour les habitants de ces 
villes et de leurs États, villes et de leurs États, 
mais aussi pour la FIFA, le mais aussi pour la FIFA, le 
Canada, le Mexique et les Canada, le Mexique et les 
États-Unis qui offriront le États-Unis qui offriront le 
plus grand spectacle sur terre. plus grand spectacle sur terre. 
Nous avons hâte d’organiser Nous avons hâte d’organiser 
avec elles une Coupe du avec elles une Coupe du 

Monde unique qui marquera Monde unique qui marquera 
un tournant dans notre un tournant dans notre 
objectif de rendre le football objectif de rendre le football 
véritablement mondial», a véritablement mondial», a 
déclaré Gianni Infantino, le déclaré Gianni Infantino, le 
Président de la FIFA.Président de la FIFA.
«Nous sommes très heureux «Nous sommes très heureux 
d’avoir mis en place un d’avoir mis en place un 
processus de sélection aussi processus de sélection aussi 
compétitif. Nous tenons compétitif. Nous tenons 
à remercier les 16 villes à remercier les 16 villes 
retenues, mais également les retenues, mais également les 
six autres, avec lesquelles six autres, avec lesquelles 
nous comptons continuer nous comptons continuer 

de collaborer dans l’optique de collaborer dans l’optique 
de créer de nouvelles de créer de nouvelles 
opportunités d’accueillir les opportunités d’accueillir les 
supporters et les équipes supporters et les équipes 
participantes. Cette Coupe participantes. Cette Coupe 
du Monde organisée par trois du Monde organisée par trois 
pays rejaillira depays rejaillira de
 façon positive sur toute la  façon positive sur toute la 
région et sur la communauté région et sur la communauté 
du football au sens large», a du football au sens large», a 
ajouté Victor Montagliani, ajouté Victor Montagliani, 
Vice-Président de la FIFA et Vice-Président de la FIFA et 
Président de la CONCACAF. Président de la CONCACAF. 

Le président du Comité e président du Comité 
international des international des 
jeux méditerranéens jeux méditerranéens 

(CIJM) Davide Tizzano est (CIJM) Davide Tizzano est 
arrivé, vendredi soir, à Oran arrivé, vendredi soir, à Oran 
pour participer aux derniers pour participer aux derniers 
préparatifs de la ville pour préparatifs de la ville pour 
accueillir la 19e édition des accueillir la 19e édition des 
jeux méditerranéens dont le jeux méditerranéens dont le 
coup d’envoi sera donné le 25 coup d’envoi sera donné le 25 
juin courant.juin courant.
Il s’agit du troisième séjour Il s’agit du troisième séjour 
dans la capitale de l’Ouest dans la capitale de l’Ouest 
de ce dirigeant sportif italien de ce dirigeant sportif italien 
depuis son élection à la tête depuis son élection à la tête 

du CIJM en octobre dernier. du CIJM en octobre dernier. 
Il s’était dit, au terme de Il s’était dit, au terme de 
ses deux premières visites, ses deux premières visites, 
«très satisfait» des moyens «très satisfait» des moyens 
consacrés par l’Algérie pour consacrés par l’Algérie pour 
la réussite de l’événement la réussite de l’événement 
sportif méditerranéen.sportif méditerranéen.
S’agissant de la première S’agissant de la première 
édition des JM organisée édition des JM organisée 
pendant son premier mandat, pendant son premier mandat, 
Davide Tizzano, qui a succédé Davide Tizzano, qui a succédé 
à l’Algérien Amar Addadi, à l’Algérien Amar Addadi, 
a déjà affiché ses ambitions a déjà affiché ses ambitions 
pour que les joutes d’Oran pour que les joutes d’Oran 
permettent la relance des jeux permettent la relance des jeux 

méditerranéens qui ont perdu méditerranéens qui ont perdu 
de leur brio depuis quelques de leur brio depuis quelques 
années, selon ce responsable années, selon ce responsable 
lui-même.lui-même.
M.Tizzano, ancien champion M.Tizzano, ancien champion 
du monde en aviron, présidera, du monde en aviron, présidera, 
au cours de cette semaine, la au cours de cette semaine, la 
réunion du comité exécutif du réunion du comité exécutif du 
CIJM et dont l’ordre du jour CIJM et dont l’ordre du jour 
sera consacré à l’évaluation sera consacré à l’évaluation 
des dernières retouches des dernières retouches 
relatives à l’organisation du relatives à l’organisation du 
rendez-vous sportif oranais, rendez-vous sportif oranais, 
ont indiqué les organisateurs.ont indiqué les organisateurs.

Jm orAN-2022 :
Le président du CIJM en visite à Oran
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couPe Du moNDe 2026 :

La FIFA dévoile les villes hôtes 

L’L’ attaquant français attaquant français 
Ousmane Dembélé Ousmane Dembélé 
a laissé entendre a laissé entendre 

qu’ il pourrait continuer son qu’il pourrait continuer son 
parcours à Barcelone au-delà parcours à Barcelone au-delà 
de la saison en cours.de la saison en cours.
Ousmane Dembélé arrive au Ousmane Dembélé arrive au 
terme de son engagement avec terme de son engagement avec 
le FC Barcelone et la tendance le FC Barcelone et la tendance 
est clairement à un départ vu est clairement à un départ vu 
qu’aucun accord n’a été trouvé qu’aucun accord n’a été trouvé 
concernant une prolongation. concernant une prolongation. 
Les responsables catalans Les responsables catalans 
auraient perdu tout espoir de le auraient perdu tout espoir de le 
conserver.conserver.
L’ancien rennais a de bonnes L’ancien rennais a de bonnes 
chances de bouger. Pourtant, il chances de bouger. Pourtant, il 
vient de suggérer qu’ il pourrait vient de suggérer qu’il pourrait 
rester en place et poursuivre son rester en place et poursuivre son 
aventure avec les Blaugrana. aventure avec les Blaugrana. 

Il a été interpellé par des fans Il a été interpellé par des fans 
alors qu’ il était au bord de sa alors qu’il était au bord de sa 
voiture et il leur a indiqué qu’ il voiture et il leur a indiqué qu’il 
était « heureux à Barcelone ».était « heureux à Barcelone ».

Dembélé pas pressé de Dembélé pas pressé de 
quitter Barcelonequitter Barcelone

La vidéo circule sur les réseaux La vidéo circule sur les réseaux 
sociaux depuis ce samedi sociaux depuis ce samedi 
matin. On y voit donc Dembélé matin. On y voit donc Dembélé 
s’arrêter devant un feu rouge et s’arrêter devant un feu rouge et 
répondre à plusieurs questions répondre à plusieurs questions 
d’un supporter.d’un supporter.
«Je suis bien à Barcelone», «Je suis bien à Barcelone», 
a répondu Dembélé. «Est-a répondu Dembélé. «Est-
ce que tu restes au Barça ?», ce que tu restes au Barça ?», 
l’a relancé le fan. «Oui», a l’a relancé le fan. «Oui», a 
rétorqué le joueur. Enfin, rétorqué le joueur. Enfin, 
quand il a été interrogé sur de quand il a été interrogé sur de 
possibles retrouvailles avec possibles retrouvailles avec 
Thomas Tuchel à Chelsea, Thomas Tuchel à Chelsea, 

il a réitéré le fait qu’ il était il a réitéré le fait qu’il était 
très content dans la capitale très content dans la capitale 
catalane.catalane.
Bien sûr, il ne faut pas prendre Bien sûr, il ne faut pas prendre 
ce qu’a dit Dembélé pour ce qu’a dit Dembélé pour 
de l’argent comptant, mais de l’argent comptant, mais 
l’évidence est qu’ il n’est pas l’évidence est qu’il n’est pas 
très pressé de quitter l’endroit très pressé de quitter l’endroit 
où il est installé depuis 2017. où il est installé depuis 2017. 
Après les six bons mois qu’ il Après les six bons mois qu’il 
a connus sous la direction de a connus sous la direction de 
Xavi, il aurait en effet toutes Xavi, il aurait en effet toutes 
les raisons d’opter pour la les raisons d’opter pour la 
stabilité.stabilité.
Certains ne manqueraient Certains ne manqueraient 
pas de considérer cette sortie pas de considérer cette sortie 
comme un message adressé à comme un message adressé à 
la direction barcelonaise. Il ne la direction barcelonaise. Il ne 
serait pas encore totalement serait pas encore totalement 
fermé à l’ idée de rempiler.fermé à l’idée de rempiler.

Fc BArceLoNe :

En instance de départ, Ousmane Dembélé lâche un 
indice sur ses intentions

Les sélections es sélections 
algériennes de volley-algériennes de volley-
ball, messieurs et ball, messieurs et 

dames, prendront part dames, prendront part 
aux tournois des Jeux aux tournois des Jeux 
méditerranéens d’Oran-2022 méditerranéens d’Oran-2022 
(25 juin au 06 juillet), avec (25 juin au 06 juillet), avec 
l’ambition d’»atteindre les l’ambition d’»atteindre les 
quarts de finale» face à des quarts de finale» face à des 
équipes de «niveau mondial», équipes de «niveau mondial», 
a indiqué le directeur a indiqué le directeur 
technique national (DTN), technique national (DTN), 
Salim Achouri.Salim Achouri.

«Nos sélections nationales, «Nos sélections nationales, 
dont les effectifs ont été dont les effectifs ont été 
remaniés après deux ans remaniés après deux ans 
sans compétition notamment sans compétition notamment 
à cause de la pandémie de à cause de la pandémie de 
Covid-19, vont essayer de se Covid-19, vont essayer de se 
qualifier aux quarts de finale qualifier aux quarts de finale 
des tournois des JM d’Oran des tournois des JM d’Oran 
face à des équipes de niveau face à des équipes de niveau 
mondial, dont la France, la mondial, dont la France, la 
Grèce et la Turquie», a déclaré Grèce et la Turquie», a déclaré 
Achouri à l’APS.Achouri à l’APS.
Versées dans des groupes Versées dans des groupes 

relevés, les sélections relevés, les sélections 
algériennes de volley seront algériennes de volley seront 
mises à rude épreuves lors mises à rude épreuves lors 
des JM d’Oran, en évoluant des JM d’Oran, en évoluant 
face à la Grèce, la Turquie et face à la Grèce, la Turquie et 
la France chez les messieurs, la France chez les messieurs, 
alors que les dames défieront alors que les dames défieront 
la Turquie, l’Espagne et la Turquie, l’Espagne et 
l’ Italie.l’Italie.
«Les JM d’Oran sont un «Les JM d’Oran sont un 
objectif intermédiaire pour nos objectif intermédiaire pour nos 
équipes nationales, dont les équipes nationales, dont les 
principaux objectifs sont les principaux objectifs sont les 
Championnats d’Afrique des Championnats d’Afrique des 
nations 2023 et la qualification nations 2023 et la qualification 
pour les Jeux olympiques de pour les Jeux olympiques de 
Paris en 2024», a-t-il indiqué.Paris en 2024», a-t-il indiqué.
A la tête de la DTN depuis A la tête de la DTN depuis 
une année, Achouri a fait une année, Achouri a fait 
savoir que les «Six» algériens savoir que les «Six» algériens 
ont entamé leur préparation ont entamé leur préparation 
pour les joutes d’Oran en juin pour les joutes d’Oran en juin 
2021, sous la houlette des 2021, sous la houlette des 
sélectionneurs Mourad Senoun sélectionneurs Mourad Senoun 
(messieurs) et Nabil Tennoun (messieurs) et Nabil Tennoun 
(dames), en effectuant des (dames), en effectuant des 
stages périodiques étalés sur stages périodiques étalés sur 
toute la saison sportive.toute la saison sportive.

«Nous avons d’abord effectué «Nous avons d’abord effectué 
des présélections en évaluant des présélections en évaluant 
une trentaine d’athlètes pour une trentaine d’athlètes pour 
chaque sélection (messieurs chaque sélection (messieurs 
et dames), avant de faire des et dames), avant de faire des 
stages en commun avec les stages en commun avec les 
Fédérations tunisienne, en Fédérations tunisienne, en 
mars, et égyptienne début juin. mars, et égyptienne début juin. 
Ces stages ont été ponctués Ces stages ont été ponctués 
par des matchs amicaux, qui par des matchs amicaux, qui 
nous ont permis d’évaluer le nous ont permis d’évaluer le 
niveau de nos sélection», a-t-il niveau de nos sélection», a-t-il 
expliqué.expliqué.
Coté effectif, le DTN indiqué Coté effectif, le DTN indiqué 
que les sélections algériennes que les sélections algériennes 
ont été rajeunies avec une ont été rajeunies avec une 
composante constituée de composante constituée de 
joueurs de moins de 25 ans, joueurs de moins de 25 ans, 
encadrés par des joueurs encadrés par des joueurs 
d’expérience, à l’ image du d’expérience, à l’image du 
duo Bensalem-Hammouche duo Bensalem-Hammouche 
chez les dames et Oumessad-chez les dames et Oumessad-
Kerboua chez les messieurs.Kerboua chez les messieurs.
«Nos joueurs et joueuses sont «Nos joueurs et joueuses sont 
motivés pour réaliser une belle motivés pour réaliser une belle 
performance à Oran et donner performance à Oran et donner 
une belle image du volley une belle image du volley 
algérien face aux équipe du algérien face aux équipe du 

bassin méditerranéens», a-t-il bassin méditerranéens», a-t-il 
assuréassuré
Avant d’entamer les tournois Avant d’entamer les tournois 
des JM d’Oran, prévus du des JM d’Oran, prévus du 
26 juin au 4 juillet dans la 26 juin au 4 juillet dans la 
salle de Bir El Djir et le salle de Bir El Djir et le 
Palais des sports Hammou-Palais des sports Hammou-
Boutlèlis, les sélections Boutlèlis, les sélections 
algériennes disputeront un algériennes disputeront un 
tournoi précompétitif avec la tournoi précompétitif avec la 
participation de la Tunisie et participation de la Tunisie et 
de l’Egypte.de l’Egypte.

Liste des sélections Liste des sélections 
algériennes de volley-ball algériennes de volley-ball 

pour les Jeux méditerranéens pour les Jeux méditerranéens 
d’Oran:d’Oran:

Messieurs:Messieurs: Ahmed Amir  Ahmed Amir 
Kerboua, Abdelraouf Kerboua, Abdelraouf 
Hamimmes, Ilyes Achouri, Hamimmes, Ilyes Achouri, 
Billel Soualem, Sofiane Hosni, Billel Soualem, Sofiane Hosni, 
Islem Ould Cherchali, Ali Islem Ould Cherchali, Ali 
Kerboua, Boudjemaa Ikken, Kerboua, Boudjemaa Ikken, 
Youcef Bourouba, Mohamed Youcef Bourouba, Mohamed 
Amine Oumessad, Sofiane Amine Oumessad, Sofiane 
Benyoucef, Adil Kadri, Benyoucef, Adil Kadri, 
Mohamed Walid Abi Ayed, Mohamed Walid Abi Ayed, 
Farouk Tizit, Fouad Brahmi.Farouk Tizit, Fouad Brahmi.

Jm-orAN-2022/VoLLeY-BALL :
Nos sélections visent les quarts de finale

L’L’ Entente de Sétif Entente de Sétif 
a dominé l’USM a dominé l’USM 
Alger (3-1, mi-Alger (3-1, mi-

temps 2-1) en match en retard temps 2-1) en match en retard 
de la 34e et dernière journée de la 34e et dernière journée 
de Ligue 1, disputé vendredi, de Ligue 1, disputé vendredi, 
au stade du 8-Mai 1945 au stade du 8-Mai 1945 
(Sétif).(Sétif).
L’Aigle noir a ouvert le score L’Aigle noir a ouvert le score 
par Benayad (4’ ), avant de par Benayad (4’), avant de 
doubler la mise juste avant doubler la mise juste avant 
la fin de la première mi-la fin de la première mi-
temps, grâce à Bekrar, ayant temps, grâce à Bekrar, ayant 
transformé un penalty à la transformé un penalty à la 
44’ , et c’est encore une fois 44’, et c’est encore une fois 
Benayad qui est revenu à la Benayad qui est revenu à la 
charge, peu après l’heure de charge, peu après l’heure de 

jeu, pour ajouter le troisième jeu, pour ajouter le troisième 
et dernier but (66’ ).et dernier but (66’).
De leur côté, les Rouge et De leur côté, les Rouge et 
Noir, qui se sont présentés à Noir, qui se sont présentés à 
Sétif avec un effectif inédit, Sétif avec un effectif inédit, 
composé d’une majorité composé d’une majorité 
d’espoirs et de jeunes relevant d’espoirs et de jeunes relevant 
de la catégorie U19, ont de la catégorie U19, ont 
marqué leur unique but par marqué leur unique but par 
l’ intermédiaire de Djenidi l’intermédiaire de Djenidi 
(27’ ).(27’).
Un résultat sans importance Un résultat sans importance 
cependant, car les deux clubs cependant, car les deux clubs 
avaient déjà atteint leurs avaient déjà atteint leurs 
objectifs respectifs bien objectifs respectifs bien 
avant cette ultime journée, avant cette ultime journée, 
particulièrement l’USM particulièrement l’USM 

Alger, qui avait assuré sa Alger, qui avait assuré sa 
participation à la prochaine participation à la prochaine 
édition de la Coupe de la édition de la Coupe de la 
Confédération en terminant Confédération en terminant 
4e, avec 57 points. De son 4e, avec 57 points. De son 
côté, et grâce à cette dernière côté, et grâce à cette dernière 
victoire, l’ESS a rejoint le victoire, l’ESS a rejoint le 
Paradou AC à la 6e place du Paradou AC à la 6e place du 
classement général, avec 54 classement général, avec 54 
points pour chaque club.points pour chaque club.
La rencontre ESS-USMA était La rencontre ESS-USMA était 
prévue la semaine passée, en prévue la semaine passée, en 
même temps que les autres même temps que les autres 
matchs de cette ultime journée matchs de cette ultime journée 
du championnat 2021-2022, du championnat 2021-2022, 
mais elle a été finalement mais elle a été finalement 
reportée, suite au décès de reportée, suite au décès de 

l’attaquant algérois, Billel l’attaquant algérois, Billel 
Benhammouda, qui avait Benhammouda, qui avait 

trouvé la mort dans un tragique trouvé la mort dans un tragique 
accident de la circulation.accident de la circulation.

LiGue 1:
L’ES Sétif domine l’USMA (3-1)
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Quotidien indépendant d’informations générales times

16 villes ont été retenues 16 villes ont été retenues 
en vue d’accueillir des en vue d’accueillir des 
rencontres de la compétitionrencontres de la compétition
L’annonce a été effectuée L’annonce a été effectuée 
dans le cadre d’une cérémonie dans le cadre d’une cérémonie 
télévisée retransmise en direct télévisée retransmise en direct 
depuis New Yorkdepuis New York
La Coupe du Monde de la La Coupe du Monde de la 
FIFA 2026™ sera la première FIFA 2026™ sera la première 
édition à réunir 48 équipes édition à réunir 48 équipes 
dans trois pays hôtesdans trois pays hôtes
Une étape majeure des Une étape majeure des 
préparatifs de la Coupe du préparatifs de la Coupe du 
Monde de la FIFA 2026™ a Monde de la FIFA 2026™ a 
été franchie ce 16 juin 2022 été franchie ce 16 juin 2022 
avec l’annonce des 16 villes avec l’annonce des 16 villes 
hôtes qui accueilleront des hôtes qui accueilleront des 
rencontres de cette toute rencontres de cette toute 
première édition à 48 équipes. première édition à 48 équipes. 
La liste des villes hôtes a été La liste des villes hôtes a été 
dévoilée depuis New York, dévoilée depuis New York, 
dans le cadre d’une cérémonie dans le cadre d’une cérémonie 
télévisée coproduite par la télévisée coproduite par la 
FIFA, la FOX et Telemundo et FIFA, la FOX et Telemundo et 
retransmise en direct dans les retransmise en direct dans les 
pays organisateurs (Canada, pays organisateurs (Canada, 
Mexique et États-Unis) mais Mexique et États-Unis) mais 
également dans le reste du également dans le reste du 
monde via FIFA+.monde via FIFA+.
Les villes hôtes de la Coupe Les villes hôtes de la Coupe 
du Monde de la FIFA 2026™ du Monde de la FIFA 2026™ 
sont, par ordre alphabétique :sont, par ordre alphabétique :
AtlantaAtlanta
BostonBoston
DallasDallas
GuadalajaraGuadalajara
HoustonHouston
Kansas CityKansas City
Los Angeles/SoFiLos Angeles/SoFi
MexicoMexico
MiamiMiami
MonterreyMonterrey
New York/New JerseyNew York/New Jersey

PhiladelphiePhiladelphie
San Francisco Bay AreaSan Francisco Bay Area
SeattleSeattle
TorontoToronto
VancouverVancouver
L’annonce s’ inscrit dans la L’annonce s’inscrit dans la 
droite ligne de la procédure de droite ligne de la procédure de 
candidature la plus exhaustive candidature la plus exhaustive 
et transparente de l’histoire et transparente de l’histoire 
du football, la décision de du football, la décision de 
la FIFA ayant été prise dans la FIFA ayant été prise dans 
l’ intérêt du football et sur la l’intérêt du football et sur la 
base des besoins de toutes les base des besoins de toutes les 
parties prenantes impliquées parties prenantes impliquées 

dans la Coupe du Monde de la dans la Coupe du Monde de la 
FIFA 2026™.FIFA 2026™.
«Nous félicitons les 16 villes «Nous félicitons les 16 villes 
hôtes pour leur formidable hôtes pour leur formidable 
engagement et leur passion. engagement et leur passion. 
Cette journée est historique Cette journée est historique 
pour les habitants de ces pour les habitants de ces 
villes et de leurs États, villes et de leurs États, 
mais aussi pour la FIFA, le mais aussi pour la FIFA, le 
Canada, le Mexique et les Canada, le Mexique et les 
États-Unis qui offriront le États-Unis qui offriront le 
plus grand spectacle sur terre. plus grand spectacle sur terre. 
Nous avons hâte d’organiser Nous avons hâte d’organiser 
avec elles une Coupe du avec elles une Coupe du 

Monde unique qui marquera Monde unique qui marquera 
un tournant dans notre un tournant dans notre 
objectif de rendre le football objectif de rendre le football 
véritablement mondial», a véritablement mondial», a 
déclaré Gianni Infantino, le déclaré Gianni Infantino, le 
Président de la FIFA.Président de la FIFA.
«Nous sommes très heureux «Nous sommes très heureux 
d’avoir mis en place un d’avoir mis en place un 
processus de sélection aussi processus de sélection aussi 
compétitif. Nous tenons compétitif. Nous tenons 
à remercier les 16 villes à remercier les 16 villes 
retenues, mais également les retenues, mais également les 
six autres, avec lesquelles six autres, avec lesquelles 
nous comptons continuer nous comptons continuer 

de collaborer dans l’optique de collaborer dans l’optique 
de créer de nouvelles de créer de nouvelles 
opportunités d’accueillir les opportunités d’accueillir les 
supporters et les équipes supporters et les équipes 
participantes. Cette Coupe participantes. Cette Coupe 
du Monde organisée par trois du Monde organisée par trois 
pays rejaillira depays rejaillira de
 façon positive sur toute la  façon positive sur toute la 
région et sur la communauté région et sur la communauté 
du football au sens large», a du football au sens large», a 
ajouté Victor Montagliani, ajouté Victor Montagliani, 
Vice-Président de la FIFA et Vice-Président de la FIFA et 
Président de la CONCACAF. Président de la CONCACAF. 

Le président du Comité e président du Comité 
international des international des 
jeux méditerranéens jeux méditerranéens 

(CIJM) Davide Tizzano est (CIJM) Davide Tizzano est 
arrivé, vendredi soir, à Oran arrivé, vendredi soir, à Oran 
pour participer aux derniers pour participer aux derniers 
préparatifs de la ville pour préparatifs de la ville pour 
accueillir la 19e édition des accueillir la 19e édition des 
jeux méditerranéens dont le jeux méditerranéens dont le 
coup d’envoi sera donné le 25 coup d’envoi sera donné le 25 
juin courant.juin courant.
Il s’agit du troisième séjour Il s’agit du troisième séjour 
dans la capitale de l’Ouest dans la capitale de l’Ouest 
de ce dirigeant sportif italien de ce dirigeant sportif italien 
depuis son élection à la tête depuis son élection à la tête 

du CIJM en octobre dernier. du CIJM en octobre dernier. 
Il s’était dit, au terme de Il s’était dit, au terme de 
ses deux premières visites, ses deux premières visites, 
«très satisfait» des moyens «très satisfait» des moyens 
consacrés par l’Algérie pour consacrés par l’Algérie pour 
la réussite de l’événement la réussite de l’événement 
sportif méditerranéen.sportif méditerranéen.
S’agissant de la première S’agissant de la première 
édition des JM organisée édition des JM organisée 
pendant son premier mandat, pendant son premier mandat, 
Davide Tizzano, qui a succédé Davide Tizzano, qui a succédé 
à l’Algérien Amar Addadi, à l’Algérien Amar Addadi, 
a déjà affiché ses ambitions a déjà affiché ses ambitions 
pour que les joutes d’Oran pour que les joutes d’Oran 
permettent la relance des jeux permettent la relance des jeux 

méditerranéens qui ont perdu méditerranéens qui ont perdu 
de leur brio depuis quelques de leur brio depuis quelques 
années, selon ce responsable années, selon ce responsable 
lui-même.lui-même.
M.Tizzano, ancien champion M.Tizzano, ancien champion 
du monde en aviron, présidera, du monde en aviron, présidera, 
au cours de cette semaine, la au cours de cette semaine, la 
réunion du comité exécutif du réunion du comité exécutif du 
CIJM et dont l’ordre du jour CIJM et dont l’ordre du jour 
sera consacré à l’évaluation sera consacré à l’évaluation 
des dernières retouches des dernières retouches 
relatives à l’organisation du relatives à l’organisation du 
rendez-vous sportif oranais, rendez-vous sportif oranais, 
ont indiqué les organisateurs.ont indiqué les organisateurs.

Jm orAN-2022 :
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couPe Du moNDe 2026 :

La FIFA dévoile les villes hôtes 

L’L’ attaquant français attaquant français 
Ousmane Dembélé Ousmane Dembélé 
a laissé entendre a laissé entendre 

qu’ il pourrait continuer son qu’il pourrait continuer son 
parcours à Barcelone au-delà parcours à Barcelone au-delà 
de la saison en cours.de la saison en cours.
Ousmane Dembélé arrive au Ousmane Dembélé arrive au 
terme de son engagement avec terme de son engagement avec 
le FC Barcelone et la tendance le FC Barcelone et la tendance 
est clairement à un départ vu est clairement à un départ vu 
qu’aucun accord n’a été trouvé qu’aucun accord n’a été trouvé 
concernant une prolongation. concernant une prolongation. 
Les responsables catalans Les responsables catalans 
auraient perdu tout espoir de le auraient perdu tout espoir de le 
conserver.conserver.
L’ancien rennais a de bonnes L’ancien rennais a de bonnes 
chances de bouger. Pourtant, il chances de bouger. Pourtant, il 
vient de suggérer qu’ il pourrait vient de suggérer qu’il pourrait 
rester en place et poursuivre son rester en place et poursuivre son 
aventure avec les Blaugrana. aventure avec les Blaugrana. 

Il a été interpellé par des fans Il a été interpellé par des fans 
alors qu’ il était au bord de sa alors qu’il était au bord de sa 
voiture et il leur a indiqué qu’ il voiture et il leur a indiqué qu’il 
était « heureux à Barcelone ».était « heureux à Barcelone ».

Dembélé pas pressé de Dembélé pas pressé de 
quitter Barcelonequitter Barcelone

La vidéo circule sur les réseaux La vidéo circule sur les réseaux 
sociaux depuis ce samedi sociaux depuis ce samedi 
matin. On y voit donc Dembélé matin. On y voit donc Dembélé 
s’arrêter devant un feu rouge et s’arrêter devant un feu rouge et 
répondre à plusieurs questions répondre à plusieurs questions 
d’un supporter.d’un supporter.
«Je suis bien à Barcelone», «Je suis bien à Barcelone», 
a répondu Dembélé. «Est-a répondu Dembélé. «Est-
ce que tu restes au Barça ?», ce que tu restes au Barça ?», 
l’a relancé le fan. «Oui», a l’a relancé le fan. «Oui», a 
rétorqué le joueur. Enfin, rétorqué le joueur. Enfin, 
quand il a été interrogé sur de quand il a été interrogé sur de 
possibles retrouvailles avec possibles retrouvailles avec 
Thomas Tuchel à Chelsea, Thomas Tuchel à Chelsea, 

il a réitéré le fait qu’ il était il a réitéré le fait qu’il était 
très content dans la capitale très content dans la capitale 
catalane.catalane.
Bien sûr, il ne faut pas prendre Bien sûr, il ne faut pas prendre 
ce qu’a dit Dembélé pour ce qu’a dit Dembélé pour 
de l’argent comptant, mais de l’argent comptant, mais 
l’évidence est qu’ il n’est pas l’évidence est qu’il n’est pas 
très pressé de quitter l’endroit très pressé de quitter l’endroit 
où il est installé depuis 2017. où il est installé depuis 2017. 
Après les six bons mois qu’ il Après les six bons mois qu’il 
a connus sous la direction de a connus sous la direction de 
Xavi, il aurait en effet toutes Xavi, il aurait en effet toutes 
les raisons d’opter pour la les raisons d’opter pour la 
stabilité.stabilité.
Certains ne manqueraient Certains ne manqueraient 
pas de considérer cette sortie pas de considérer cette sortie 
comme un message adressé à comme un message adressé à 
la direction barcelonaise. Il ne la direction barcelonaise. Il ne 
serait pas encore totalement serait pas encore totalement 
fermé à l’ idée de rempiler.fermé à l’idée de rempiler.

Fc BArceLoNe :

En instance de départ, Ousmane Dembélé lâche un 
indice sur ses intentions

Les sélections es sélections 
algériennes de volley-algériennes de volley-
ball, messieurs et ball, messieurs et 

dames, prendront part dames, prendront part 
aux tournois des Jeux aux tournois des Jeux 
méditerranéens d’Oran-2022 méditerranéens d’Oran-2022 
(25 juin au 06 juillet), avec (25 juin au 06 juillet), avec 
l’ambition d’»atteindre les l’ambition d’»atteindre les 
quarts de finale» face à des quarts de finale» face à des 
équipes de «niveau mondial», équipes de «niveau mondial», 
a indiqué le directeur a indiqué le directeur 
technique national (DTN), technique national (DTN), 
Salim Achouri.Salim Achouri.

«Nos sélections nationales, «Nos sélections nationales, 
dont les effectifs ont été dont les effectifs ont été 
remaniés après deux ans remaniés après deux ans 
sans compétition notamment sans compétition notamment 
à cause de la pandémie de à cause de la pandémie de 
Covid-19, vont essayer de se Covid-19, vont essayer de se 
qualifier aux quarts de finale qualifier aux quarts de finale 
des tournois des JM d’Oran des tournois des JM d’Oran 
face à des équipes de niveau face à des équipes de niveau 
mondial, dont la France, la mondial, dont la France, la 
Grèce et la Turquie», a déclaré Grèce et la Turquie», a déclaré 
Achouri à l’APS.Achouri à l’APS.
Versées dans des groupes Versées dans des groupes 

relevés, les sélections relevés, les sélections 
algériennes de volley seront algériennes de volley seront 
mises à rude épreuves lors mises à rude épreuves lors 
des JM d’Oran, en évoluant des JM d’Oran, en évoluant 
face à la Grèce, la Turquie et face à la Grèce, la Turquie et 
la France chez les messieurs, la France chez les messieurs, 
alors que les dames défieront alors que les dames défieront 
la Turquie, l’Espagne et la Turquie, l’Espagne et 
l’ Italie.l’Italie.
«Les JM d’Oran sont un «Les JM d’Oran sont un 
objectif intermédiaire pour nos objectif intermédiaire pour nos 
équipes nationales, dont les équipes nationales, dont les 
principaux objectifs sont les principaux objectifs sont les 
Championnats d’Afrique des Championnats d’Afrique des 
nations 2023 et la qualification nations 2023 et la qualification 
pour les Jeux olympiques de pour les Jeux olympiques de 
Paris en 2024», a-t-il indiqué.Paris en 2024», a-t-il indiqué.
A la tête de la DTN depuis A la tête de la DTN depuis 
une année, Achouri a fait une année, Achouri a fait 
savoir que les «Six» algériens savoir que les «Six» algériens 
ont entamé leur préparation ont entamé leur préparation 
pour les joutes d’Oran en juin pour les joutes d’Oran en juin 
2021, sous la houlette des 2021, sous la houlette des 
sélectionneurs Mourad Senoun sélectionneurs Mourad Senoun 
(messieurs) et Nabil Tennoun (messieurs) et Nabil Tennoun 
(dames), en effectuant des (dames), en effectuant des 
stages périodiques étalés sur stages périodiques étalés sur 
toute la saison sportive.toute la saison sportive.

«Nous avons d’abord effectué «Nous avons d’abord effectué 
des présélections en évaluant des présélections en évaluant 
une trentaine d’athlètes pour une trentaine d’athlètes pour 
chaque sélection (messieurs chaque sélection (messieurs 
et dames), avant de faire des et dames), avant de faire des 
stages en commun avec les stages en commun avec les 
Fédérations tunisienne, en Fédérations tunisienne, en 
mars, et égyptienne début juin. mars, et égyptienne début juin. 
Ces stages ont été ponctués Ces stages ont été ponctués 
par des matchs amicaux, qui par des matchs amicaux, qui 
nous ont permis d’évaluer le nous ont permis d’évaluer le 
niveau de nos sélection», a-t-il niveau de nos sélection», a-t-il 
expliqué.expliqué.
Coté effectif, le DTN indiqué Coté effectif, le DTN indiqué 
que les sélections algériennes que les sélections algériennes 
ont été rajeunies avec une ont été rajeunies avec une 
composante constituée de composante constituée de 
joueurs de moins de 25 ans, joueurs de moins de 25 ans, 
encadrés par des joueurs encadrés par des joueurs 
d’expérience, à l’ image du d’expérience, à l’image du 
duo Bensalem-Hammouche duo Bensalem-Hammouche 
chez les dames et Oumessad-chez les dames et Oumessad-
Kerboua chez les messieurs.Kerboua chez les messieurs.
«Nos joueurs et joueuses sont «Nos joueurs et joueuses sont 
motivés pour réaliser une belle motivés pour réaliser une belle 
performance à Oran et donner performance à Oran et donner 
une belle image du volley une belle image du volley 
algérien face aux équipe du algérien face aux équipe du 

bassin méditerranéens», a-t-il bassin méditerranéens», a-t-il 
assuréassuré
Avant d’entamer les tournois Avant d’entamer les tournois 
des JM d’Oran, prévus du des JM d’Oran, prévus du 
26 juin au 4 juillet dans la 26 juin au 4 juillet dans la 
salle de Bir El Djir et le salle de Bir El Djir et le 
Palais des sports Hammou-Palais des sports Hammou-
Boutlèlis, les sélections Boutlèlis, les sélections 
algériennes disputeront un algériennes disputeront un 
tournoi précompétitif avec la tournoi précompétitif avec la 
participation de la Tunisie et participation de la Tunisie et 
de l’Egypte.de l’Egypte.

Liste des sélections Liste des sélections 
algériennes de volley-ball algériennes de volley-ball 

pour les Jeux méditerranéens pour les Jeux méditerranéens 
d’Oran:d’Oran:

Messieurs:Messieurs: Ahmed Amir  Ahmed Amir 
Kerboua, Abdelraouf Kerboua, Abdelraouf 
Hamimmes, Ilyes Achouri, Hamimmes, Ilyes Achouri, 
Billel Soualem, Sofiane Hosni, Billel Soualem, Sofiane Hosni, 
Islem Ould Cherchali, Ali Islem Ould Cherchali, Ali 
Kerboua, Boudjemaa Ikken, Kerboua, Boudjemaa Ikken, 
Youcef Bourouba, Mohamed Youcef Bourouba, Mohamed 
Amine Oumessad, Sofiane Amine Oumessad, Sofiane 
Benyoucef, Adil Kadri, Benyoucef, Adil Kadri, 
Mohamed Walid Abi Ayed, Mohamed Walid Abi Ayed, 
Farouk Tizit, Fouad Brahmi.Farouk Tizit, Fouad Brahmi.

Jm-orAN-2022/VoLLeY-BALL :
Nos sélections visent les quarts de finale

L’L’ Entente de Sétif Entente de Sétif 
a dominé l’USM a dominé l’USM 
Alger (3-1, mi-Alger (3-1, mi-

temps 2-1) en match en retard temps 2-1) en match en retard 
de la 34e et dernière journée de la 34e et dernière journée 
de Ligue 1, disputé vendredi, de Ligue 1, disputé vendredi, 
au stade du 8-Mai 1945 au stade du 8-Mai 1945 
(Sétif).(Sétif).
L’Aigle noir a ouvert le score L’Aigle noir a ouvert le score 
par Benayad (4’ ), avant de par Benayad (4’), avant de 
doubler la mise juste avant doubler la mise juste avant 
la fin de la première mi-la fin de la première mi-
temps, grâce à Bekrar, ayant temps, grâce à Bekrar, ayant 
transformé un penalty à la transformé un penalty à la 
44’ , et c’est encore une fois 44’, et c’est encore une fois 
Benayad qui est revenu à la Benayad qui est revenu à la 
charge, peu après l’heure de charge, peu après l’heure de 

jeu, pour ajouter le troisième jeu, pour ajouter le troisième 
et dernier but (66’ ).et dernier but (66’).
De leur côté, les Rouge et De leur côté, les Rouge et 
Noir, qui se sont présentés à Noir, qui se sont présentés à 
Sétif avec un effectif inédit, Sétif avec un effectif inédit, 
composé d’une majorité composé d’une majorité 
d’espoirs et de jeunes relevant d’espoirs et de jeunes relevant 
de la catégorie U19, ont de la catégorie U19, ont 
marqué leur unique but par marqué leur unique but par 
l’ intermédiaire de Djenidi l’intermédiaire de Djenidi 
(27’ ).(27’).
Un résultat sans importance Un résultat sans importance 
cependant, car les deux clubs cependant, car les deux clubs 
avaient déjà atteint leurs avaient déjà atteint leurs 
objectifs respectifs bien objectifs respectifs bien 
avant cette ultime journée, avant cette ultime journée, 
particulièrement l’USM particulièrement l’USM 

Alger, qui avait assuré sa Alger, qui avait assuré sa 
participation à la prochaine participation à la prochaine 
édition de la Coupe de la édition de la Coupe de la 
Confédération en terminant Confédération en terminant 
4e, avec 57 points. De son 4e, avec 57 points. De son 
côté, et grâce à cette dernière côté, et grâce à cette dernière 
victoire, l’ESS a rejoint le victoire, l’ESS a rejoint le 
Paradou AC à la 6e place du Paradou AC à la 6e place du 
classement général, avec 54 classement général, avec 54 
points pour chaque club.points pour chaque club.
La rencontre ESS-USMA était La rencontre ESS-USMA était 
prévue la semaine passée, en prévue la semaine passée, en 
même temps que les autres même temps que les autres 
matchs de cette ultime journée matchs de cette ultime journée 
du championnat 2021-2022, du championnat 2021-2022, 
mais elle a été finalement mais elle a été finalement 
reportée, suite au décès de reportée, suite au décès de 

l’attaquant algérois, Billel l’attaquant algérois, Billel 
Benhammouda, qui avait Benhammouda, qui avait 

trouvé la mort dans un tragique trouvé la mort dans un tragique 
accident de la circulation.accident de la circulation.

LiGue 1:
L’ES Sétif domine l’USMA (3-1)
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Guerre eN ukrAiNe :
Zelensky à Mykolaïv dans une rare sortie hors de Kyiv

Le président Volodymyr e président Volodymyr 
Zelensky a salué Zelensky a salué 
le soutien apporté le soutien apporté 

vendredi par Bruxelles au vendredi par Bruxelles au 
statut de candidat à l’Union statut de candidat à l’Union 
européenne de l’Ukraine, une européenne de l’Ukraine, une 
«nouvelle positive» pour son «nouvelle positive» pour son 
pays. Il s’est rendu ce samedi pays. Il s’est rendu ce samedi 
à Mykolaïv, dans le sud du à Mykolaïv, dans le sud du 
pays.pays.
- Moscou coupe - Moscou coupe 
progressivement ses livraisons progressivement ses livraisons 
de gaz à l’Europe. La France de gaz à l’Europe. La France 
n’en reçoit plus depuis vendredi n’en reçoit plus depuis vendredi 
et les approvisionnements ont et les approvisionnements ont 
diminué vers l’Allemagne et diminué vers l’Allemagne et 
l’Italie.l’Italie.
- Deux villes clés pour - Deux villes clés pour 
le contrôle du Donbass, le contrôle du Donbass, 
Severodonetsk et Severodonetsk et 
Lyssytchansk subissent les Lyssytchansk subissent les 
plus gros des combats. Dans plus gros des combats. Dans 
cette dernière, une frappe cette dernière, une frappe 
de missile vendredi sur la de missile vendredi sur la 
«Maison de la Culture», où «Maison de la Culture», où 
étaient réfugiés des habitants étaient réfugiés des habitants 
de la ville, a fait quatre morts.de la ville, a fait quatre morts.
Volodymyr Zelensky à Volodymyr Zelensky à 
Mykolaïv pour une rare visite Mykolaïv pour une rare visite 
hors de Kyiv. Le président hors de Kyiv. Le président 
ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 
Zelensky, a effectué ce Zelensky, a effectué ce 
samedi, pour la première samedi, pour la première 
fois depuis le début de fois depuis le début de 
l’invasion russe, une visite l’invasion russe, une visite 
dans la localité de Mykolaïv dans la localité de Mykolaïv 
dans le sud de l’Ukraine. dans le sud de l’Ukraine. 
Un déplacement hors de la Un déplacement hors de la 
capitale Kyiv très rare depuis capitale Kyiv très rare depuis 
le début du conflit. Une vidéo, le début du conflit. Une vidéo, 
diffusée par la présidence diffusée par la présidence 
ukrainienne, le montre en ukrainienne, le montre en 
train d’inspecter un immeuble train d’inspecter un immeuble 
résidentiel très endommagé résidentiel très endommagé 
et tenir des réunions avec et tenir des réunions avec 
des responsables locaux. des responsables locaux. 
Mykolaïv, ville portuaire Mykolaïv, ville portuaire 
et industrielle, est toujours et industrielle, est toujours 
sous contrôle ukrainien, mais sous contrôle ukrainien, mais 
elle est proche de la région elle est proche de la région 
de Kherson, occupée par les de Kherson, occupée par les 
Russes. Elle reste une cible de Russes. Elle reste une cible de 
Moscou car elle se trouve sur Moscou car elle se trouve sur 
la route vers Odessa, le plus la route vers Odessa, le plus 
grand port d’Ukraine.grand port d’Ukraine.
Les autorités allemandes Les autorités allemandes 
enquêtent sur de nombreux enquêtent sur de nombreux 
crimes de guerre potentiels. crimes de guerre potentiels. 
«Jusqu’à présent, nous avons «Jusqu’à présent, nous avons 
reçu des centaines d’indices» reçu des centaines d’indices» 
dans ce sens, déclare ce dans ce sens, déclare ce 
samedi le président de l’Office samedi le président de l’Office 
fédéral de la police criminelle fédéral de la police criminelle 
allemande (BKA), Holger allemande (BKA), Holger 
Münch. Leur enquête ne porte Münch. Leur enquête ne porte 
pas seulement sur les auteurs pas seulement sur les auteurs 
de crimes de guerre en Ukraine de crimes de guerre en Ukraine 
mais aussi sur les responsables mais aussi sur les responsables 
militaires et politiques de ces militaires et politiques de ces 
crimes. «C’est la partie la plus crimes. «C’est la partie la plus 
difficile de notre enquête, un difficile de notre enquête, un 
travail de puzzle complexe», travail de puzzle complexe», 

indique le responsable. «Notre indique le responsable. «Notre 
objectif clair est d’identifier objectif clair est d’identifier 
les responsables d’atrocités, les responsables d’atrocités, 
de prouver leurs actes par de prouver leurs actes par 
nos investigations et de les nos investigations et de les 
traduire en justice» y compris traduire en justice» y compris 
en Allemagne, qui applique la en Allemagne, qui applique la 
justice universelle permettant justice universelle permettant 
d’y juger certains crimes d’y juger certains crimes 
quel que soit l’endroit dans le quel que soit l’endroit dans le 
monde où ils ont été commis. monde où ils ont été commis. 
Mais «cela peut prendre du Mais «cela peut prendre du 
temps» car les enquêtes liées temps» car les enquêtes liées 
à la guerre en Ukraine n’en à la guerre en Ukraine n’en 
sont qu’à leur «tout début», sont qu’à leur «tout début», 
reconnaît Holger Münch.reconnaît Holger Münch.
Sievierodonetsk sous la Sievierodonetsk sous la 
pression étouffante des pression étouffante des 
troupes russes. «Maintenant, troupes russes. «Maintenant, 
les batailles les plus les batailles les plus 
féroces se déroulent près de féroces se déroulent près de 
Sievierodonetsk. Les Russes Sievierodonetsk. Les Russes 
ne contrôlent pas entièrement ne contrôlent pas entièrement 
la ville», raconte ce samedi la ville», raconte ce samedi 
sur Telegram le gouverneur sur Telegram le gouverneur 
de la région orientale de de la région orientale de 
Lougansk, Serguii Gaïdaï. Lougansk, Serguii Gaïdaï. 
«Dans les villages voisins, les «Dans les villages voisins, les 
combats sont très difficiles combats sont très difficiles 
- à Toshkivska, Zolote. Ils - à Toshkivska, Zolote. Ils 
essaient de percer mais essaient de percer mais 
échouent», déclare-t-il. Serguii échouent», déclare-t-il. Serguii 
Gaïdaï fait également état de Gaïdaï fait également état de 
«davantage de destruction» «davantage de destruction» 
à l’usine chimique Azot à l’usine chimique Azot 
à Sieverodonetsk, où des à Sieverodonetsk, où des 
centaines de civils sont centaines de civils sont 
réfugiés. Le gouverneur réfugiés. Le gouverneur 
souligne aussi que souligne aussi que 
Lyssytchansk - une ville sous Lyssytchansk - une ville sous 
contrôle ukrainien séparée contrôle ukrainien séparée 
de Sievierodonetsk par une de Sievierodonetsk par une 
rivière - est «lourdement rivière - est «lourdement 
bombardée». «Ils ne peuvent bombardée». «Ils ne peuvent 

pas s’en approcher et c’est pas s’en approcher et c’est 
pourquoi ils ne font que tirer pourquoi ils ne font que tirer 
sur la ville avec des frappes sur la ville avec des frappes 
aériennes», a-t-il dit. La aériennes», a-t-il dit. La 
situation est «très dangereuse situation est «très dangereuse 
dans la ville».dans la ville».
A Kyiv, une foule aux obsèques A Kyiv, une foule aux obsèques 
d’une figure du Maïdan tué d’une figure du Maïdan tué 
au combat. Des centaines de au combat. Des centaines de 
personnes ont afflué samedi personnes ont afflué samedi 
au monastère Saint-Michel-au monastère Saint-Michel-
au-Dôme-d’Or dans le centre au-Dôme-d’Or dans le centre 
de Kyiv pour assister aux de Kyiv pour assister aux 
obsèques d’un jeune militant obsèques d’un jeune militant 
ukrainien tué au combat dans ukrainien tué au combat dans 
l’Est. Roman Ratouchny, qui l’Est. Roman Ratouchny, qui 
aurait eu 25 ans en juillet, était aurait eu 25 ans en juillet, était 
une figure du mouvement pro-une figure du mouvement pro-
européen du Maïdan. Il est européen du Maïdan. Il est 
mort le 9 juin près d’Izium, mort le 9 juin près d’Izium, 
dans la région de Kharkiv, dans la région de Kharkiv, 
où les forces ukrainiennes où les forces ukrainiennes 
affrontent l’armée russe affrontent l’armée russe 
depuis leur invasion le 24 depuis leur invasion le 24 
février. Dans une tribune février. Dans une tribune 
publiée par le Washington publiée par le Washington 
Post, la journaliste ukrainienne Post, la journaliste ukrainienne 
Nataliya Gumenyuk s’est Nataliya Gumenyuk s’est 
émue de cette disparition : «Sa émue de cette disparition : «Sa 
perte confirme quelque chose perte confirme quelque chose 
que tout le monde soupçonnait que tout le monde soupçonnait 
: cette guerre consomme le : cette guerre consomme le 
meilleur de notre peuple.»meilleur de notre peuple.»
Une médecin ukrainienne Une médecin ukrainienne 
emprisonnée par l’armée emprisonnée par l’armée 
russe libéré après trois mois russe libéré après trois mois 
de captivité. Une médecin de captivité. Une médecin 
ukrainienne a été libéré par ukrainienne a été libéré par 
les troupes russes après trois les troupes russes après trois 
mois de captivité. Yuliia mois de captivité. Yuliia 
Paievska, connue sous le nom Paievska, connue sous le nom 
de Taira avait été arrêtée le 16 de Taira avait été arrêtée le 16 
mars après avoir enregistré mars après avoir enregistré 
clandestinement et remis à clandestinement et remis à 

des journalistes des images de des journalistes des images de 
l’hôpital où étaient soignés des l’hôpital où étaient soignés des 
blessés de guerre, notamment blessés de guerre, notamment 
des soldats ukrainiens comme des soldats ukrainiens comme 
russes selon Associated russes selon Associated 
Press. «C’est un si grand Press. «C’est un si grand 
sentiment de soulagement. sentiment de soulagement. 
Mes mots peuvent sembler Mes mots peuvent sembler 
être ordinaires mais je ne sais être ordinaires mais je ne sais 
même pas quoi dire», a déclaré même pas quoi dire», a déclaré 
son mari.son mari.
Les Russes consolident leur Les Russes consolident leur 
emprise sur l’île aux Serpents. emprise sur l’île aux Serpents. 
En déployant plusieurs En déployant plusieurs 
systèmes de défense, l’armée systèmes de défense, l’armée 
russe a réussi à renforcer son russe a réussi à renforcer son 
emprise sur l’île aux Serpents emprise sur l’île aux Serpents 
en mer Noire. Cela laisse en mer Noire. Cela laisse 
présager qu’elle ne compte présager qu’elle ne compte 
pas lâcher facilement ce point pas lâcher facilement ce point 
stratégique malgré les menaces stratégique malgré les menaces 
que font planer les nouveaux que font planer les nouveaux 
systèmes d’artillerie et les tirs systèmes d’artillerie et les tirs 
de missiles ukrainiens.de missiles ukrainiens.
Des soldats américains Des soldats américains 
disparus en Ukraine à la télé disparus en Ukraine à la télé 
russe. Une chaîne de télévision russe. Une chaîne de télévision 
publique russe a diffusé ce publique russe a diffusé ce 
vendredi soir sur les réseaux vendredi soir sur les réseaux 
sociaux des vidéos de deux sociaux des vidéos de deux 
Américains partis se battre Américains partis se battre 
comme volontaires auprès des comme volontaires auprès des 
forces ukrainiennes et portés forces ukrainiennes et portés 
disparus depuis plusieurs disparus depuis plusieurs 
jours. Le président américain jours. Le président américain 
Joe Biden avait dit un peu plus Joe Biden avait dit un peu plus 
tôt à la presse ne pas savoir tôt à la presse ne pas savoir 
où étaient les deux hommes, où étaient les deux hommes, 
Alexander Drueke et Andy Alexander Drueke et Andy 
Huynh, deux anciens militaires Huynh, deux anciens militaires 
américains dont les proches américains dont les proches 
n’avaient plus de nouvelles n’avaient plus de nouvelles 
depuis la semaine dernière. depuis la semaine dernière. 
«Les Américains ne devraient «Les Américains ne devraient 

pas aller en Ukraine», avait-pas aller en Ukraine», avait-
il ajouté. Le département il ajouté. Le département 
d’Etat américain a également d’Etat américain a également 
fait état d’informations sur fait état d’informations sur 
la disparition «lors de ces la disparition «lors de ces 
dernières semaines» d’un dernières semaines» d’un 
troisième citoyen américain. troisième citoyen américain. 
L’armée russe a affirmé par L’armée russe a affirmé par 
ailleurs qu’un peu moins ailleurs qu’un peu moins 
de 7 000 «mercenaires de 7 000 «mercenaires 
étrangers», issus de 64 pays, étrangers», issus de 64 pays, 
étaient arrivés en Ukraine étaient arrivés en Ukraine 
depuis le début du conflit et depuis le début du conflit et 
que près de 2 000 d’entre eux que près de 2 000 d’entre eux 
auraient été tués.auraient été tués.
Le président ukrainien salue Le président ukrainien salue 
le soutien de Bruxelles. le soutien de Bruxelles. 
Après la recommandation de Après la recommandation de 
la Commission européenne la Commission européenne 
vendredi d’octroyer à vendredi d’octroyer à 
l’Ukraine le statut de l’Ukraine le statut de 
candidat à l’UE, Volodymyr candidat à l’UE, Volodymyr 
Zelensky dit ce vendredi soir Zelensky dit ce vendredi soir 
«attendre un résultat positif» «attendre un résultat positif» 
au sommet européen qui au sommet européen qui 
tranchera sur le sujet jeudi tranchera sur le sujet jeudi 
et vendredi prochain. «C’est et vendredi prochain. «C’est 
la première étape sur la voie la première étape sur la voie 
de l’adhésion à l’UE», selon de l’adhésion à l’UE», selon 
lui. L’Ukraine «mérite ces lui. L’Ukraine «mérite ces 
nouvelles positives», a estimé nouvelles positives», a estimé 
le président ukrainien dans le président ukrainien dans 
son intervention vidéo du son intervention vidéo du 
soir, saluant une «réussite soir, saluant une «réussite 
historique de tous ceux qui historique de tous ceux qui 
travaillent pour notre Etat». travaillent pour notre Etat». 
«Notre rapprochement «Notre rapprochement 
avec l’Union européenne avec l’Union européenne 
n’est pas seulement positif n’est pas seulement positif 
pour nous. Il s’agit de la pour nous. Il s’agit de la 
plus grande contribution à plus grande contribution à 
l’avenir de l’Europe depuis l’avenir de l’Europe depuis 
de nombreuses années», a-t-il de nombreuses années», a-t-il 
ajouté.ajouté. SEYBOUSE TIMES Dimanche 19 Juin 2022ANEP 2223002461
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En Bref...Faille 0-day Follina 

Microsoft déploie un patch à installer en urgence

« PacMan » 

les Mac M1 touchés par une faille impossible 
à corriger

La nouvelle édition de la désormais 
grand-messe de la tech sur le continent 
européen revient dans un format 
hybride, mi-distanciel mi-présentiel, 
initié en 2021 en raison de la crise de 
Covid-19. Si les contraintes sanitaires 
sont heureusement maintenant levées, 
le salon entend profiter du digital pour 
ouvrir plus largement les portes de 
l’événement au plus grand nombre 
à travers le monde. Une façon aussi 
de vivre l’expérience VivaTech 
différemment avec la découverte 
d’innovations en 3D et en réalité 
augmentée via des showrooms 
virtuels. En tout, plus de 26.000 
visiteurs en physique et 114.000 en 
ligne sont attendus pendant les 4 jours 
de l’événement, les 3 premiers étant 
dédiés aux professionnels et le dernier 
au grand public.
Les tendances fortes de l’actualité 
tech
Au cœur de l’actualité tech, le 
salon a mis l’accent sur six grandes 
thématiques cette année :
Race to net zero emissions, soit 
l’objectif à atteindre d’ici trois ans 
selon le rapport du GIEC auquel les 
solutions du monde tech doivent 
participer ;
Mobility rebound, après le virage 
important pris depuis deux ans par le 
secteur ;
Future of work, pour faire évoluer les 
usages du travail de manière durable ;
Inclusion is a mindset, pour que la 
diversité, qu’elle soit « genrée », 
géographique ou sociale, soit mieux 
prise en compte dans l’univers tech;
Web3 & Metavers, à l’exploration 
des technologies naissantes, du Web3 
à la décentralisation, du quantique 
jusqu’au métavers ;
European scaleups, qui va mettre en 
valeur la scène start-up européenne 
bouillonnante et créative.
1.500 exposants de plus de 30 pays
En tant que plus grand événement 
technologique d›Europe, forcément 
VivaTech voit les choses en grand 
avec 1.500 exposants originaires de 
plus de 30 pays. À noter une forte 
progression du contingent européen 
avec, notamment, l›implication du 
Conseil européen de l›innovation 
(EIC) et l’Agence spatiale européenne 
(ESA), mais aussi le renforcement 
du programme AfricaTech avec sept 
pays partenaires. Côté nouveautés, 
VivaTech lance ses Key Business 
Programs dédiés aux communautés 
métiers particulièrement impliquées 
dans la transformation digitale via des 
sessions de conférences, un lounge 
ainsi que de Side Events thématiques.

Microsoft nous aura 
fait attendre, mais 
le patch de sécurité 

qui corrige la vulnérabilité 
Follina, présente sur toutes les 
versions de Windows, est enfin 
disponible.
Activement exploitée par des 
pirates, la faille 0-day Follina, 
dont on parle beaucoup au sein 
de l’écosystème de Microsoft 
depuis plusieurs semaines, est 
enfin corrigée.

Le Patch Tuesday de juin 
2022 corrige Follina

Pour être protégé, il faut installer 
la dernière mise à jour de 
sécurité déployée sur Windows, 
qui fait partie de la fournée 
du Patch Tuesday du mois de 
juin. « Microsoft recommande 
vivement aux utilisateurs 
d’installer les mises à jour pour 
être entièrement protégés contre 
la vulnérabilité. Les clients dont 
les systèmes sont configurés 
pour recevoir des mises à jour 
automatiques n’ont pas besoin 
de prendre d’autres mesures », 
fait savoir la firme de Redmond.
La vulnérabilité Follina, aussi 
connue sous l’appellation 
CVE-2022-30190, nécessite 

l’ouverture d’un document 
Word vérolé. Il va récupérer 
sur un serveur distant un 
fichier HTML qui contient le 
code malveillant. Celui-ci est 
ensuite exécuté par une ligne 
de commande PowerShell en 
passant par l’outil de diagnostic 
du support de Windows. La 
désactivation des macros ne 
permet pas se prémunir contre 
cette attaque.
Follina a été utilisée pour cibler 
des agences gouvernementales 

américaines et européennes. La 
faille permet de propager des 
spywares, des chevaux de Troie 
bancaires ou des malwares 
capables de supprimer des 
données.

Trois autres vulnérabilités 
critiques

La mise à jour corrige en tout 
55 vulnérabilités. Outre Follina, 
trois autres failles de niveau 
critique ont été patchées. Elles 
peuvent laisser des hackers 
exécuter du code à distance 

sur la machine, mais aucune 
d’entre elles n’a été activement 
exploitée, d’après Microsoft.
La plus sévère est la CVE-
2022-30136, qui a reçu un 
score de gravité de 9,8/10. Elle 
exploite une vulnérabilité dans 
le système de fichiers en réseau.
La deuxième, CVE-2022-
30163, concerne Hyper-V, 
le système de virtualisation 
fondé sur un hyperviseur 64 
bits de Windows. Émargeant à 
8,5/10, elle est assez complexe 
à réaliser, mais peut causer des 
ravages. À cause d’elle, un 
pirate pourrait basculer d’une 
machine virtuelle invitée à 
l’hôte.
La dernière, CVE-2022-30139, 
était présente dans le code du 
protocole LDAP (Lightweight 
Directory Access Protocol), 
utile pour lire et écrire dans 
Active Directory. Elle obtient un 
score de 6,5/10. La plupart des 
systèmes ne sont pas sensibles à 
cette faille, car elle nécessite la 
modification de paramètres par 
défaut pour être exploitée.

Des chercheurs du MIT ont 
découvert une faille dans un 
système de sécurité intégré 
directement dans le processeur 
M1 d’Apple. Sans constituer un 
risque immédiat, elle est assez 
grave car impossible à corriger 
par une mise à jour logicielle.
À peine le nouveau processeur 
M2 annoncé que des chercheurs 
ont découvert une faille dans 
le processeur M1 d’Apple qui 
équipe notamment le MacBook. 
Une équipe du Massachusetts 
Institute of Technology (MIT) 
aux États-Unis a publié un 
article dans lequel ils dévoilent 
une faille baptisée « Pacman 

», qui parvient à contourner la 
dernière ligne de défense du 
processeur.
Une des mesures de sécurité 
implémentées dans le 
processeur M1 s›appelle pointer 
authentification code (PAC) 
ou code d›authentification 
de pointeur, une signature 
cryptographique qui confirme 
qu›un programme n›a pas 
été altéré. Le PAC est censé 
constituer une protection contre 
les injections de code au niveau 
de la mémoire et contre les 
dépassements de tampon.
Un système de sécurité 
prévu également sur d’autres 

processeurs ARM
Les chercheurs ont réussi à 
créer une attaque qui parvient 
à deviner ce code grâce à 
l’exécution spéculative. Elle 
fonctionne même contre le 
noyau du système. Ils n›ont 
pas testé le nouveau processeur 
M2, mais celui-ci utilise aussi 
les codes d›authentification 
de pointeur. Cette mesure 
de sécurité est aussi prévue 
dans d’autres processeurs à 
architecture ARM, notamment 
ceux de Qualcomm et Samsung, 
utilisés dans la majorité des 
smartphones. La faille pourrait 
donc à l›avenir avoir des 

ramifications importantes.
Cette brèche étant située 
au niveau matériel, elle est 
impossible à corriger par une 
mise à jour logicielle. Toutefois, 
Apple se veut rassurant. Les 
PAC sont une ligne de défense 
supplémentaire pour empêcher 
l’exploitation de certaines 
failles. Toute attaque visant 
Pacman devra donc d’abord 
trouver une autre faille système 
pour être efficace. Les appareils 
dotés de puces M1 ne sont donc 
pas en danger, tout du moins 
pour l›instant, à condition de 
garder son appareil à jour.
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Les hommes qui 
boivent du lait 
seraient plus à 

risque de développer un 
cancer de la prostate, 
selon une étude 
américaine. 
Souvent recommandé 
pour son excellent apport 
en calcium, le lait pourrait 
avoir des conséquences 
néfastes pour notre santé. 
Dans un article publié ce 
8 juin dans The American 
Journal of Clinical 
Nutrition, des chercheurs 
de l’Université de Loma 
Linda indiquent que les 
hommes qui consomment 
beaucoup de produits 
laitiers, en particulier du 
lait, courent un risque 
accru de développer un 

cancer de la prostate 
(source 1).
L’étude s’est basée sur 
les apports alimentaires 
de 28 000 Américains 
avec des consommations 
de lait différentes. Les 
scientifiques ont estimé 
leur ingestion au moyen 
de questionnaires. Aucun 
des hommes n’avait 
initialement de cancer de 
la prostate. À la fin de la 
période de recherche, huit 
ans plus tard, 1 254 cas 
ont été constatés parmi 
les participants.
Un risque accru de 25%
D’après les résultats, les 
hommes consommant 
autour de 430 grammes 
de produits laitiers 
par jour sont 25 % 

plus susceptibles de 
développer un cancer de 
la prostate par rapport à 
ceux qui n’en prennent 
que 20,2 grammes au 
quotidien.
«L’une des interprétations 
possibles est que les 
produits laitiers, ou 
un facteur de risque 
inconnu étroitement lié, 
sont associés de manière 
causale au risque de 
cancer de la prostate», 
indiquent les chercheurs.
Selon Dr Gary Fraser, 
auteur principal de 
l’étude, la teneur en 
hormones sexuelles du 
lait de vache pourrait 
être la cause de cette 
corrélation. En effet le 
cancer de la prostate est 

hormono-sensible, et 
près de 75 % des vaches 
en stade de lactation sont 
enceintes aux États-Unis.
L’année dernière, les 
chercheurs avaient déjà 

étudié l’impact du lait sur 
le risque de développer 
un cancer du sein. 
D’après eux, les mêmes 
mécanismes biologiques 
pourraient être à l’œuvre. 

Un petit-déjeuner 
pris à 11 heures 
est le seul 

moyen d’atteindre 14 
heures de jeûne dans une 
journée. Une solution 
pour perdre du poids ?
A peine un pied posé 
hors du lit que vous 
rêvez déjà de votre 
petit-déjeuner ? Ce 
n’est peut-être pas une 
bonne nouvelle pour 
votre ligne. En effet, il 
y aurait une heure idéale 
pour prendre le premier 
repas de la journée si 
vous voulez perdre un 
peu de poids.
Et l’heure idéale pour 
prendre son petit-
déjeuner serait très 
précisément 11 heures. 
Tim Spector, professeur 
d’épidémiologie 
génétique au King’s 
College de Londres, 
explique qu’en 
mangeant à cette heure-
là il serait donc possible 
de respecter 14 heures 

de jeûne après un dîner 
pris – en moyenne – 
vers 21 heures.
Jusqu’à 5 kilos de moins
D’après Tim Spector, 
il serait possible de 
perdre entre 2 et 5 kilos 
en changent l’heure 
du petit-déjeuner. «Je 
pense que nous devons 
repenser toutes les 
choses qu’on nous a 
dites sont malsaines, 

car il y a tellement de 
nouvelles sciences qui 
sortent. Il y a encore des 
gens, en particulier dans 
le nord de l’Angleterre, 
qui mangent plus tôt, 
mais généralement nous 
avons évolué vers des 
habitudes alimentaires 
continentales, en dînant 
beaucoup plus tard 
comme les gens en 
Espagne et en Italie», 

a expliqué Tim Spector 
au Cheltenham  Science 
Festival. 
Avant de compléter : 
«Même ceux qui ne le 
font pas peuvent finir 
par grignoter jusqu’à 
21 heures, ce qui rend 
difficile l’obtention 
d’une période de jeûne 
de 14 heures. Il y a un 
changement simple que 
les gens peuvent faire, 

en déplaçant leur petit-
déjeuner de 8h à 11h, 
ce qui est en fait plus 
efficace que les régimes 
à jeun plus à la mode 
comme 5: 2».
Un jeun de 14 heures
Pour justifier cette 
recommandation, le 
spécialiste a étudié 
une tribu de chasseurs-
cueilleurs dont personne 
ne souffre d’obésité 
ou de diabète de type 
2. Dans cette tribu, le 
premier repas de la 
journée est pris vers 
10h30 ou 11 heures 
chaque jour.
Et pour Tim Spector, 
ce serait vraiment de 
nouveaux horaires 
à adopter : «Jeûner 
pendant 14 heures par 
jour, en utilisant un 
petit-déjeuner plus 
tardif, mais en mangeant 
globalement la même 
quantité, est plus facile 
à réaliser à long terme».

Cancer de la prostate : 
attention au lait !

Découvrez la meilleure heure pour prendre votre 
petit-déjeuner
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Après une première 
vague de chaleur, c’est 
maintenant la canicule 

qui sévit en France et les 
températures dépassent atteignent 
même les 40°C dans certaines 
régions. Mais comment réagir 
au jardin ? Il est impératif de 
prendre soin de vos plantes pour 
éviter que vos plantations soient 
endommagées. Pour rappel, en 
période de fortes chaleurs, il est 
prouvé que les jardins, arbres 
et espaces verts permettent de 
réduire la température de deux 
degrés en moyenne. Pour que 
les végétaux continuent de nous 
rafraîchir, il faut donc en prendre 
soin et les protéger de la canicule. 
Voici tous les conseils pour 
préserver ses plantes au mieux 
lorsque le mercure dépasse les 
normales de saison.
Vague de chaleur, pic ou canicule 
: faut-il arroser plus son jardin ?
Il est inutile d’arroser son gazon 
de manière obsessionnelle, il sera 
le premier à pâtir de la chaleur et 
l’eau pourra difficilement pallier 
une exposition prolongée au 
soleil pendant toute la journée. 
Alors pourquoi gaspiller l’or bleu 
? 
Contrairement à ce que l’on 
pourrait penser, un arrosage 
fréquent en forte période de 
chaleur n’est pas forcément une 
bonne idée. Si l’on ne bénéficie 
pas d’un système de goutte à 
goutte qui va permettre une 
hydratation continue au niveau 
des racines, on préférera un 
arrosage important une fois par 
semaine, plutôt que plusieurs 
petits arrosages quotidiens. 
Il faut choisir les zones à arroser 
en fonction de leurs besoins. De 
manière générale, les plantes 
annuelles seront les plus fragiles, 

comparées aux plantes vivaces. 
Elles doivent donc être arrosées 
plus fréquemment. On arrosera 
les rosiers une fois par semaine, 
tandis qu’un arbre bien enraciné, 
par exemple, ne nécessitera de 
l’eau qu’une fois tous les 15 
jours.

A quel moment de la journée 
arroser son jardin pendant une 

vague de chaleur ?
Il y a deux règles, pour tout 
ce qui est arbres et arbustes, il 
vaut mieux arroser le soir car 
l’eau aura le temps de descendre 
profondément dans le sol et 
d’hydrater progressivement 
les racines. On évite ainsi le 
phénomène d’évaporation et 
«l’effet loupe» des gouttes d’eau 
qui brûleront les feuilles !
Pour le gazon, si vous tenez 
absolument à l’arroser, une 
humidité prolongée sur le gazon 
durant toute une nuit multiplie 
les risques qu’il développe des 
maladies cryptogamiques. Dès 
lors, il vaut mieux arroser très 
tôt le matin entre 5h et 6h pour 
renforcer l’effet de la rosée 
naturelle.

Comment arroser les plantes 
du balcon en cas de vague 

de chaleur ?
Surtout pas ! En période de 
canicule, les terrasses, balcons et 
jardinières fleuries sont les plus 
à risque. Dans un jardin, la terre 
va œuvrer comme régulateur 
thermique, apportant chaleur ou 
fraîcheur au système racinaire. 
Une option dont ne bénéficient 
pas les plantes en pot. Les racines 
d’une plante en pot peuvent 
facilement monter jusqu’à 40 
°C, une température qu’elles 
n’atteindraient jamais en pleine 
terre.
Un arrosage quotidien est 
indispensable pour une plante en 
pot. Votre plante vit grâce à vous ! 
Elle est comme «sous perfusion». 
Pour vérifier ses besoins, plantez 
votre doigt dans la terre. S’il en 
ressort tout propre, c’est que 
votre plante a soif !
Comment protéger ses plantes 

et éviter le coup de chaud  ?
Sur une terrasse, on peut déplacer 
les jardinières suspendues et les 
positionner au pied d’un mur 
pour qu’elles bénéficient d’un 

surcroît d’ombre. Si les pots sont 
déjà à l’ombre, et pour les plantes 
plus fragiles, il est recommandé 
de les entourer d’une matière 
isolante (papier…) afin qu’elles 
retiennent mieux l’humidité et la 
fraîcheur de la nuit.
L’idéal est de choisir des 
jardinières en terre cuite qui 
garderont le cœur de votre plante 
au frais. Si vous optez pour le 
plastique, il est important de 
compenser par un bac de rétention 
d’eau, qui laisse passer un peu 
d’air et prolonge l’hydratation de 
la plante.
En pleine terre, on n’hésite pas 
à faire de l’ombre en utilisant 
des voiles d’ombrage. On peut 
également pailler les surfaces des 
plantes pour qu’elles retiennent 
au mieux l’humidité.
Faut-il tailler ses arbustes pendant 
une vague de chaleur ?
Il existe plusieurs écoles. En 
période de sécheresse, le plus 
grand risque pour les plantes 
du jardin réside dans leur 
déshydratation. Or plus le 
volume de la plante est important 
(nombreuses branches, feuillage 
fourni…), plus l’évaporation 
sera forte. L’astuce consiste donc 
à tailler ! Cette manipulation 
concerne principalement les 
vivaces. Si la floraison a déjà 
eu lieu, il ne faut pas hésiter à 
effectuer une taille préventive 
pour limiter l’ampleur de la 
plante. Elle résistera mieux à la 
chaleur. 
Mais il faut surtout pratiquer cette 
astuce en amont car tailler un arbre 
lui inflige une blessure. Il vaut 
mieux éviter cette manipulation 
lors d’un pic climatique. Autre 
élément, de taille, à prendre 
en compte avant de tailler : les 
grands végétaux protègent les 

plantes de taille moyenne qui 
elles-mêmes ombrent les petites. 
Il est conseillé de créer des 
escaliers de plantes pour qu’elles 
«s’entre-abritent». 
Pour le gazon en revanche, il est 
préférable de ne pas faire d’excès 
de zèle et d’éviter de passer la 
tondeuse pendant une vague de 
chaleur, afin de garder une zone 
tampon entre l’air et le sol. En 
laissant une hauteur de 8 cm 
plutôt que de tondre à ras : l’herbe 
gardera la fraîcheur, captera 
mieux la rosée et conservera ainsi 
le sol au frais.
Et si l’on part en vacances loin 

de chez soi ?
Il vous reste à choisir entre la 
belle-mère ou un voisin pour 
s’occuper de des jardinières. Il 
est également possible d’installer 
un système de goutte-à-goutte ou 
d’utiliser un arrosage avec une 
bouteille en plastique.
Comment arroser ses plantes 
pendant les vacances ?
Avant de boucler sa valise et 
d’emporter la crème solaire 
indice 50, il y a un détail à ne 
pas négliger : l’arrosage de vos 
plantes et votre jardin. 

Comment les arroser durant 
les vacances ou une absence 

prolongée ?
 Réponses et astuces.
Pour le jardin, vous pouvez 
aussi opter pour une option plus 
radicale… la sélection naturelle 
! En laissant vivre votre jardin 
sans trop intervenir, vous faites 
du vide avec des plantations qui 
n›avaient peut être rien à faire à 
cet endroit. Observez celles qui 
survivent et plantez la même 
espèce l’année suivante. Avec un 
peu de bon sens, on peut aussi 
avoir un très beau jardin !

Le mascara qui s’effrite, le 
fond de teint qui coule, le fard à 
paupières qui fond, la peau qui 
luit... La chaleur risque fortement 
de vous causer ces désagréments 
make-up. Alors pour éviter cela, 
on adopte une nouvelle routine 
beauté qui s’adapte mieux à la 
saison. Voici les conseils pour 

se maquiller quand il faut chaud, 
étape par étape. 
Comment se maquiller quand il 
fait chaud ? 
Quand la température monte, on 
opte pour un maquillage léger 
et frais. On évite les matières 
grasses et on mise sur la couleur, 
notamment sur les yeux, mais à 
condition d›utiliser des produits 
waterproof. Et pour finaliser la 
mise en beauté, on adopte aussi 
une coiffure estivale.  A vous de 
jouer.

Quelles sont les étapes ? 
Le teint

Pour commencer notre 
maquillage de l›été, on s›attaque 
au teint qui se veut ensoleillé 
et naturel. En hiver, on avait 
tendance à bien couvrir notre 
visage pour le protéger du froid, 

mais maintenant c’est fini ! 
Ayez la main légère avec les 
produits, le but étant d›obtenir 
un teint lumineux qui surfe sur 
les tendances du nude et du no 
make-up.
Avec le soleil, la peau luit et a 
tendance à graisser rapidement. 
L›astuce contre cela ? Un fluide 
matifiant appliqué sous votre 
crème hydratante qui limitera la 
production de sébum. Ensuite, 
évitez les fonds de teint liquides 
qui peuvent couler avec la chaleur 
et laisser un petit film «gras» 
désagréable. Préférez les versions 
compactes, tout aussi couvrantes 
mais qui donneront un fini naturel 
au teint. Enfin, terminez avec une 
poudre bronzante pour un hâle 
estival et un peu de blush pour 
une bonne mine garantie. 

Les yeux
Pour les yeux, on oublie les 
couleurs sombres et on se 
lâche sur les teintes colorées et 
ultra trendy ! Ainsi, on ose le 
vert, l’orange, le bleu, le violet 
ou encore le jaune. En fard à 
paupières, en eye liner ou en 
mascara, les yeux s›affichent 
aux couleurs des tropiques pour 
notre plus grand plaisir ! Le plus 
important est de poser une base 
de fards à paupières qui fixera les 
ombres pour la journée. Utilisez 
aussi des produits waterproof qui 
vous garantiront un make-up en 
place malgré la chaleur.

La bouche
Enfin, on finit ce maquillage 
estival avec la bouche. Pour la 
sublimer, préférez un joli gloss 
transparent au rouge à lèvres 

coloré qui aura tendance à baver 

et partir dans les plis. Mais si 

vous êtes une inconditionnelle du 

rouge à lèvres, voici une astuce 

pour le faire tenir toute la journée 

: poudrez votre bouche après 

avoir appliqué la matière. Longue 

tenue assurée !

Comment fixer le maquillage 
toute la journée? 

Le secret c›est la poudre libre !  

En période de forte chaleur, on 

opte pour une version matifiante 
et aérienne. On l›applique à 

l’aide d’un pinceau poudre sur 

l’ensemble du visage, en insistant 

sur la zone T pour contrôler les 

brillances.

Vague de chaleur au jardin 

bien protéger ses plantes de la chaleur

Comment se maquiller quand il fait chaud ?
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 «Blonde», l’un des films 
attendus en 2022, qui raconte une 
vie fictive de Marilyn Monroe 
d’après un livre de Joyce Carol 
Oates, sortira sur Netflix le 23 
septembre prochain, a annoncé 
jeudi la plateforme de streaming.
Ecrit et réalisé par Andrew 
Dominik (L’Assassinat de Jesse 
James par le lâche Robert Ford, 
2007), le film avait été écarté 
de la sélection officielle du 
75e festival de Cannes parce 
qu’aucune sortie en salles de 
cinéma n’avait été prévue en 
France.
Aux Etats-Unis, il fait l’objet 

d’une mention interdit aux moins 
de 17 ans. Dans le film, produit 
notamment par Brad Pitt, la star 
hollywoodienne morte à 36 ans 
en 1962, et qui fascine toujours 
les Etats-Unis 60 ans plus tard, 
est interprétée par l’actrice 
cubano-espagnole Ana de Armas 
(A couteaux tirés, Mourir peut 
attendre).
Adrien Brody figure aussi 
au casting, dans le rôle du 
dramaturge Arthur Miller, qui fut 
marié à Marilyn Monroe.
Le roman de Joyce Carol Oates, 
sorti en 2000, est l’un des plus 
célèbres de l’auteure américaine. 

Biographie fictive, il retrace une 
trajectoire cauchemardesque 
de Norma Jean Baker -- le vrai 
nom de Marilyn Monroe -- et 
dresse un portrait au vitriol de 
l’Amérique des années 50 et 60, 
notamment d’Hollywood.
Le géant américain du streaming 
a aligné plusieurs grands 
noms du cinéma en 2022 pour 
continuer d’affirmer sa stature 
hollywoodienne. Netflix a été 
confronté à une baisse inédite 
de son nombre d’abonnés cette 
année, pour la première fois 
depuis plus de dix ans.

Des vues impressionnistes de 
Paris aux représentations quasi 
abstraites de Giverny, le musée 
d’art moderne de Fontevraud-
l’Abbaye, dans l’ouest de la 
France, raconte la métamorphose 
de la peinture de Claude Monet au 
fil de sa vie.
Jusqu’au 18 septembre, 
l’exposition «Métamorphoses, 
dans l’art de Claude Monet», 
la toute première de ce musée 
ouvert en mai 2021, présente une 
trentaine de toiles léguées par le 
fils du peintre français au musée 
Marmottan à Paris en 1966.
«Une telle exposition dans un 
village de 1 600 habitants, c’est 
exceptionnel», se réjouit auprès 
de l’AFP Dominique Gagneux, 
directrice de ce musée installé dans 
l’abbaye royale de Fontevraud.
Organisée selon un fil 
chronologique, l’exposition 
commence par des paysages 
peints dans les années 1870, parmi 
lesquels une vue brumeuse de la 

gare parisienne Saint-Lazare et 
un soleil couchant sur la plage de 
Pourville, dans le nord-ouest de la 
France, esquissés dans les couleurs 
pastel déjà chères à Monet.
Un panneau rappelle l’accueil 
pour le moins froid fait à 
l’impressionniste par bon nombre 
de critiques d’art de l’époque: ses 

toiles «provoquent le rire», «sont 
lamentables» et «dénotent la plus 
grande ignorance du dessin», 
écrivait un chroniqueur en 1877. 
Le succès viendra dix ans plus 
tard.
Dans les années 1890, Claude 
Monet commence à peindre en 
séries, représentant le même 

paysage à différentes saisons ou 
heures de la journée, sur des toiles 
où les jeux de lumières suffisent à 
métamorphoser le motif.

«Brouillard coloré»
«L’œuvre de Monet est un voyage 
dans un brouillard coloré. Ses 
techniques et ses points de vue 
évoluent mais en plus de cinquante 
ans de peinture, il n’y a pas de 
rupture», affirme Dominique 
Gagneux.
Installé depuis 1883 à Giverny, 
un village de Normandie (nord-
est de la France), Claude Monet 
lui consacre de plus en plus de 
tableaux et centre progressivement 
son œuvre sur les saules pleureurs 
et les nymphéas de son jardin 
d’eau.
Alors que dans la peinture classique 
les formats panoramiques sont 
surtout utilisés pour représenter de 
vastes paysages, Monet innove en 
n’y esquissant qu’un fragment de 
parc.
Les toiles de cette période, pour 

certaines larges d’un mètre sur 
trois, ont été accrochées à des 
murs violet foncé, qui tranchent 
avec le mauve de la glycine et le 
vert clair des nénuphars.
«Nous avons voulu montrer ces 
toiles sous un jour nouveau, avec 
une esthétique différente des murs 
blancs du musée Marmottan-
Monet. Même pour des toiles 
connues, cela permet une autre 
expérience», souligne la directrice 
du musée.
La dimension des salles permet 
aux visiteurs de prendre le recul de 
quelques mètres parfois nécessaire 
pour distinguer des motifs qui, vus 
de près, étaient noyés dans un 
amas de couleurs.
Récemment restaurée, 
«Nymphéas, reflets de saule», 
toile quasi abstraite où l’on ne 
distingue clairement que quelques 
nénuphars sur un camaïeu bleu et 
mauve, n’avait pas été exposée au 
public depuis plusieurs années.

La mégastar américaine Beyoncé, 
l’une des chanteuses les plus 
influentes de ces vingt dernières 
années, sortira le 29 juillet son 
très attendu septième album, 
intitulé « Renaissance », six ans 
après le précédent. 
L’annonce a été faite jeudi par les 
plateformes de streaming Tidal, 
Spotify et Apple Music, qui ont 
dévoilé sur Twitter le nom et la 
date de sortie de l’album. 
Parallèlement, les réseaux 
sociaux de la star américaine ont 
affiché un message sobre écrit 
en blanc sur fond noir: « act I... 
RENAISSANCE ». Les photos 
de profil de la chanteuse avaient 
été supprimées de ses comptes il 
y a quelques jours, signe qu’une 
annonce était imminente. 

Dans le cadre de cette campagne 
marketing, l’édition britannique 
du magazine Vogue a également 
dévoilé jeudi la Une qu’elle 
consacrera à Beyoncé dans son 
édition de juillet, en kiosques le 
21 juin. 
Les photos montrées par Vogue - 
Beyoncé dans des tenues glam et 
rétro-futuristes, sur des pistes de 
danse - présagent un album très 
dansant. 
« Des voix aériennes se mêlent 
à des rythmiques implacables 
et en une fraction de seconde, 
je suis transporté dans les clubs 
de ma jeunesse », écrit Edward 
Enninful, le journaliste du Vogue 
britannique qui a rencontré 
Beyoncé dans sa maison de Los 
Angeles.

Le précédent album de la 
chanteuse afro-américaine de 
40 ans, « Lemonade », datait 
de 2016. Son premier en solo, 
« Dangerously in Love », était 
sorti en 2003, alors qu’elle faisait 
encore partie du groupe Destiny’s 
Child. 
Entre les deux, Beyoncé est 
devenue l’une des artistes les plus 

influentes au monde, grâce à sa 
musique mélange de R’n’B, pop 
et hip-hop, et à une esthétique très 
travaillée. 
Beyoncé est mariée à un autre 
poids lourd de l’industrie 

musicale, le rappeur Jay-Z, père 
de ses trois enfants.

«Blonde», autobiographie fictive de Marilyn Monroe, 
sur Netflix

Monet et ses métamorphoses au musée de Fontevraud

Six ans après, Beyoncé s’offre une «Renaissance» 
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Au cœur de la station 
balnéaire de Djerba 
en Tunisie, le village 

d’Erriadh se distingue. Au détour 
de rues étroites, des centaines 
de street-artists ont investi les 
lieux pour produire des oeuvres, 
transformant les murs de la ville 
en musée à ciel ouvert.
«Djerbahood, c’est un village 
dans lequel a peu après 150 
artistes, même un peu plus, qui 
sont venus s’exprimer ici, ce 
sont des artistes du street-art, il 
y a 34 nationalités d’artistes qui 
sont venus s’exprimer dans un 
village qui a 2000 ans d’histoire, 
donc un village qui est lourd 
de sens», explique Mehdi Ben 
Cheikh, galeriste et organisateur 
de Djerbahood.
Djerbahood a commencé en 
2014, lorsque Mehdi Ben Cheikh 
a soumis le projet aux habitants 

du village. À travers les œuvres, 
les visiteurs découvrent le 
dynamisme culturel de l’île, à la 
manière d’un tourisme alternatif 
et durable.
«Le but de ce projet a été 

de créer une nouvelle façon 
d’exposer l’art urbain, de créer 
un musée, un vrai musée, avec 
des cartels avec une certaine 
lumière, avec des œuvres, avec 
une scénographie, tout ça et créer 

aussi une dynamique», continue 
le galeriste. «En fait, donner ce 
musée aux habitants et qu’ils se 
l’approprient pour que ce musée 
devienne presque leur fonds de 
commerce.»
Chaque édition présente son 
lot de nouveaux artistes. Après 
Invader, El Seed, Inti et Ardif, ce 
sont Shepard Fairey, plus connu 

sous le nom d’Obey ainsi que 

d’autres street-artistes qui se sont 

rendus sur l’île tunisienne pour 

peindre les murs et les toits du 

village lors de l’édition 2022.

«Djerbahood, c’est un endroit 

incontournable de Djerba, ce 

n’est pas la première fois que je 

viens. Ce qui est bien, c’est que 

ça change à chaque fois et du 

coup, on est curieux de revenir 

pour voir ce qui a changé, ce qui 

n’a pas changé», ajoute Tarek 

Kamoun, en visite sur l’île de 

Djerba.

La portée du projet artistique est 

telle, que l’Union européenne 

et les ministères tunisiens 

du Tourisme et des Affaires 

culturelles sont désormais 

investis dans le financement de 
Djerbahood, qui participe à la 

préservation du patrimoine de 

l’île de Djerba.

Virginie Grimaldi s’apprête-
t-elle à prendre la tête d’un 
cortège d’auteurs en rupture de 
ban avec les éditions Fayard ? 
« Je quitte les éditions Fayard 
avec beaucoup de tristesse 
», a annoncé la romancière à 
succès sur son compte Twitter, 
mardi 14 juin, un peu avant 
18 heures. « J’ai passé sept 
années formidables, entourée 
et portée par des personnes 

extraordinaires, tant sur le plan 
humain que professionnel, 
poursuit-elle, mais mes valeurs et 
mes convictions ne sont plus en 
phase avec la direction que prend 
la maison. »
Selon nos informations, Virginie 
Grimaldi avait envoyé un 
courriel à la mi-journée à une 
quinzaine d’interlocuteurs chez 
Fayard, afin de leur faire part 
de son choix. Elle y expliquait 

à quel point la maison d’édition, 
au sein de laquelle elle a noué 
des liens forts depuis 2016 et la 
publication de Tu comprendras 
quand tu seras plus grande, 
comptait pour elle, mais que « les 
conditions » ne lui permettaient 
pas de continuer. Comprendre 
: c’est bel et bien la nomination 
d’Isabelle Saporta au poste de 
PDG de cette filiale d’Hachette 
Livres (groupe Lagardère), 
officialisée lundi 13 juin, qui la 

fait fuir.
Phénomène de librairie
Devant ses équipes, la nouvelle 
patronne de Fayard avait assuré 
lundi que son premier coup de fil 
serait justement pour l’autrice de 
ces livres feel good, populaires, 
indispensable à la maison. « 
Aujourd’hui, quand les lecteurs 
achètent Virginie Grimaldi, ils 
achètent une marque », soulignait 
au Monde Isabelle Saporta lundi 
soir, afin d’expliquer la stratégie 
de diversification qu’elle compte 
mettre en œuvre avec ses 
auteurs. Las ! Virginie Grimaldi 
a devancé l’appel, et coupé court 
à ces projets.
« Hyper-courtisée », selon un 
professionnel du secteur, ce 
phénomène de librairie aux 
couvertures bariolées ne devrait 
pas rester longtemps sans éditeur 
: en 2021, comme en 2020, 
Virginie Grimaldi était en France 

celle qui vendait le plus de livres 

après Guillaume Musso. Selon 

le palmarès Le Figaro/GFK, 

l’autrice des Possibles a ainsi 

écoulé 877 000 exemplaires en 

2021 (dont 80 % en livres de 

poche), après en avoir écoulé 

827 561 l’année de la publication 

de Et que ne durent que les 

moments doux, en 2020. « Elle 

est la romancière française la plus 

lue de France en 2019, 2020 et 

2021 », indique la quadragénaire 

traduite en vingt langues sur son 

site internet. Dans le monde de 

l’édition, on s’interroge : sera-t-

elle la première autrice à rejoindre 

Sophie de Closets, que la rumeur 

annonce chez Flammarion, là 

où celle-ci prendra de nouvelles 

fonctions ?

Tunisie :

 «Djerbahood», le musée à ciel ouvert

L’autrice à succès Virginie Grimaldi quitte les éditions Fayard
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Le lundi 6 juin, Harrison, 
le fils de 27 ans l’acteur 
Jack Wagner, avait été re-

trouvé mort dans un parking de 
Los Angeles. Une autopsie a été 
réclamée, les conclusions ont été 
rendues. Dans la foulée, la star 
de Melrose Place a fait une dou-
loureuse déclaration...
C’est une épreuve que l’on ne 
souhaite à aucun parent. Le sité 
américain Page Six a révélé ce 
lundi 6 juin 2022 qu’Harrison 
le fils de 27 ans de la star de 
Melrose Place, Jack Wagner, 
avait été retrouvé mort dans un 
parking de Los Angeles, en Ca-
lifornie. Un porte-parole du Los 
Angeles County Department of 
Medical Examiner-Coroner a ré-
vélé que Harrison Wagner avait 
été déclaré mort à North Hol-
lywood à 5 h 14, heure locale, et 
que la cause de son décès faisait 
l’objet d’une enquête.
Harrison Wagner avait connu 
des problèmes d›addiction par le 

passé. En juillet 2016, le jeune 
homme avait disparu pendant 
près d’une semaine après avoir 
subi une cure de désintoxication. 
Sur Twitter, l›ex-compagnon 
d›Heather Locklear avait pris 
la parole, avec une incroyable 
sincérité à propos des problèmes 

de son fils : «Je vais deman-
der à ceux qui veulent partager 
leurs peurs, leurs dépendances et 
leurs luttes de le faire avec moi 
sur Twitter. Nous pouvons les 
affronter ensemble, je vais com-
mencer. J’ai peur pour la sécurité 
de mon plus jeune fils. Harrison a 

lutté contre la drogue et l’alcool 
comme je l’ai fait quand j’étais 
plus jeune. Il a fait une rechute 
et est absent depuis 5 jours». Le 
lendemain, l›interprète du Doc-
teur Pete Burns avait fait savoir, 
avec soulagement, qu›il avait 
eu des nouvelles de son fils. Il 
n›aura toutefois cette fois, pas 
eu autant de chance.

Jack et Kristina Wagner 
divorcés mais unis dans la 

douleur
Le lendemain de la mort de son 
fils, l’acteur et son ex-femme 
Kristina, avec laquelle il a gardé 
des rapports cordiaux, annon-
çaient la création d›un fonds 
au nom de leur fils, afin de lui 
rendre hommage. Des sommes 
d›argent seront allouées à de 
jeunes hommes et leur permet-
tront de payer leur loyer ou une 
partie de leur loyer à New Life 
House, un centre de désintoxi-
cation qui prend en charge «les 
jeunes hommes en convales-

cence».
Dans la foulée, la famille a en 
effet annoncé que c›est bien 
ses problèmes d›addiction qui 
avaient coûté la vie au frère de 
Peter et Kerry. «Il a finalement 
perdu la bataille» ont reconnu 
ses parents endeuillés. Sophia 
Bui, sa compagne depuis sept 
ans, a également pris la parole 
sur les réseaux. L›actrice éplo-
rée a ainsi indiqué «avoir le 
coeur brisé «. «Désolée, a-t-elle 
ajouté, j’ai manqué tes appels 
au milieu de la nuit ces derniers 
jours. Ça me manque de dor-
mir recroquevillée dans tes bras 
d’ours polaire. Ça me manque 
de t’envoyer de stupides vidéos 
d’animaux. Ça me manque que 
tu m›envoies des chansons ma-
gnifiques qui me font pleurer.» 
Jack Wagner et les siens peuvent 
au moins compter sur le public 
d’un immense soutien dans 
l’épreuve qui les frappe...

Alors que les relations entre les 
Sussex et les autres membres 
de la famille royale britannique 
sont encore fragiles, le couple va 
désormais devoir faire un choix. 
Celui de la franchise promise au 
public depuis le Megxit, ou celui 
de la réserve pour ménager les 
Windsor et éviter la rupture...
Alors que les relations entre les 
Sussex et les autres membres 
de la famille royale britannique 
sont encore fragiles, le couple va 
désormais devoir faire un choix. 
Celui de la franchise promise au 
public depuis le Megxit, ou celui 
de la réserve pour ménager les 
Windsor et éviter la rupture...
Une nouvelle partie d›échecs 
vient de s›engager dans la fa-
mille royale britannique. Le 
prince Harry et Meghan Markle 
ont fait une apparition au Jubilé 
de platine d›Elizabeth II. Certes 
les choses ne se sont sans doute 
pas tout à fait déroulées comme 
les parents de Lilibet et Archie 

auraient pu en rêver. Ils ont en 
effet été contraints à une grande 
discrétion, n›ont pas eu le droit 
d›apparaître au balcon, ou de 
s›asseoir avec les membres ac-
tifs de la famille royale lors de 
la messe en la cathédrale Saint 
Paul. Furieux de l›accueil le 
couple s’est même empressé 
de prendre le chemin du retour 
pour la Californie sans même 

attendre la fin des festivités... 
Toutefois les images de Meghan 
et Harry avec certains membres 
de la famille royale, et les 15 
minutes passées avec la mo-
narque pour lui présenter enfin 
son arrière-petite-fille auraient 
été suffisantes pour rassurer cer-
taines marques qui ont offert de 
mirobolants contrats aux Sussex 
au moment du Megxit...

Selon le biographe et journaliste 
Duncan Larcombe - qui connait 
bien le prince Harry - et qui s’est 
récemment confié à Closer UK, 
«c›est maintenant que le test 
commence vraiment». «Ils sont 
venus au Royaume-Uni et au 
Jubilé et se sont vraiment réaf-
firmés en tant que membres de 
la famille royale - ce qui est ex-
cellent pour leur marque et c›est 
quelque chose dont Spotify, 
Netflix et Penguin vont se nour-
rir», a déclaré l›expert royal, 
faisant référence aux divers ac-
cords commerciaux du couple. 
Il a ajouté : «Mais tout dépend 
maintenant de leur comporte-
ment à l’avenir. Il est clair qu’un 
rameau d’olivier a été tendu par 
la famille royale ici. Mais Harry 
et Meghan gâcheraient cela si 
des informations privées sur le 
week-end [du Jubilé] étaient 
évoquées dans la presse ou révé-
lées dans un livre.»
Or justement Page Six a révélé 

récemment que l›ancienne co-
médienne lancera un podcast 
cet été... En parallèle le couple 
travaille sur une série docu-
mentaire Netflix «sur leur vie 
quotidienne», et Harry planche 
studieux sur son autobiogra-
phie. De quoi stresser la famille 
royale... Pour Duncan Larcombe 
les choses sont claires. Harry 
et Meghan «ruineraient» toute 
chance de se réconcilier avec la 
famille s›ils révèlent ce qui s›est 
passé derrière les portes du pa-
lais pendant le Jubilé de Platine, 
et qu›ils seront tout simplement 
exclus, s›ils venaient à com-
mettre cette erreur. «Mais s›ils 
agissent de manière appropriée 
et prouvent qu›on peut leur faire 
confiance, cela pourrait être un 
énorme pas dans la bonne direc-
tion et le début d’un nouveau dé-
part», a encore estimé l’expert. 
Alors rupture ou paix ? Le choix 
est désormais entre les mains 
des Sussex.

Tom Hanks a été vu avec des 
tremblements à la main. Si l’ac-
teur, bientôt à l’affiche du bio-
pic sur Elvis, a bien tenté de les 
contenir, ces images ont rapide-
ment suscité une vive inquiétude 
des fans sur son état de santé.
Une vidéo suscite une vive in-
quiétude. Tom Hanks. Plus tôt 
au mois de juin, l’acteur sem-
blait avoir bien du mal à conte-
nir le tremblement de son bras 
lors d’une avant-première d’El-

vis, le biopic de Baz Luhrmann, 
présenté au festival de Cannes, 
à Gold Coast, près de Brisbane 
(Australie). Dans ce film très 
attendu, il incarne le manager 
du chanteur, joué par le jeune 
Austin Butler. Il était à ses côtés 
lorsque Tom Hanks, 65 ans, a été 
vu, micro dans la main droite, 
et main gauche dans la poche, 
avoir bien du mal à cacher ses 
tremblements. La star de For-
rest Gump a alors été surprise en 

train de tenter de contrôler, en 
plaçant sa main gauche au bas 
du micro, juste en-dessous de 
sa main droite, comme dévoilé 
dans une vidéo publiée par le 
DailyMail.
Il a également tenté brièvement 
de changer de main. Mais si 
le public présent n’a pas sem-
blé le remarquer, la séquence 
inquiète vivement les fans, ce 
mercredi 15 juin 2022. «Nous 
avons passé un moment abso-

lument magnifique avec vous 
tous. Il y a quelque chose dans 
les gens et l’endroit de la Gold 
Coast qui fait que tout le monde 
se promène avec un air confiant 
sur le visage. Nous en faisions 
partie», a-t-il livré aux invités 
présents. On ignore donc ce que 
signifient ces tremblements mais 
déjà l’inquiétude autour de l’état 
de santé de la star américaine se 
fait sentir.

Jack Wagner (Melrose Place) 

les causes de la mort de son fils Harrison révélées

Harry et Meghan

 cette erreur qu’ils ne doivent pas commettre pour éviter 
une rupture définitive avec la famille royale

Tom Hanks pris par des tremblements
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Le ministre des 
Transports, 
Abdallah Moundji, 

a procédé, samedi à Alger, 
à l’installation de Yacine 
Benslimane en qualité de 
président directeur général 
(PDG) de la compagnie 

nationale Air Algérie.
M. Benslimane a été nommé 
en remplacement de Amine 
Debaghine Mesraoua qui 
assurait l’intérim depuis le 11 
janvier 2021.
La cérémonie d’installation 
s’est déroulée au siège du 

ministère des Transports, 
en présence de plusieurs 
cadres du ministère ainsi que 
des cadres de la compagnie 
aérienne nationale.
Le nouveau P-dg d’Air 
Algérie avait notamment 
occupé auparavant le poste 

de délégué général d’une 
compagnie aérienne ainsi 
que le poste de directeur 
commercial au sein de 
l’établissement de gestion 
de services aéroportuaires 
(EGSA) au niveau de 
l’aéroport d’Alger.

Un avion bombardier d’eau 
«Berieve BE 200» affrété 
pour une période de trois 

mois auprès de la Fédération 
de Russie a atterri, dans la 
soirée de mercredi, à l’aéroport 
international Houari Boumediene 
(Alger) pour intervenir dans des 
opérations d’extinction des feux 
de forêts à travers le territoire 
national.
Etaient présents à l’arrivée du 
bombardier d’eau à l’aéroport 
international Houari Boumediene, 
le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, 
Kamel Beldjoud et le directeur 
général de la Protection civile, 
Boualem Boughelaf.
«L’Algérie a connu des incendies 
de forêts l’année passée, nous 

avons mobilisé tous les moyens, et 
nous avons vu que les moyens dont 
disposait l’Algérie ne suffisaient 
pas face à de tels incendies d’une 
ampleur exceptionnelle. Donc, 
sur instruction du président de 
la République, Abdelmadjid 

Tebboune, on a été dans 
l’obligation d’aller chercher des 
affrètements à travers certains 
pays du monde. Il y a eu une 
réponse d’un pays, et aujourd’hui 
cet avion bombardier est ici en 
Algérie», a souligné M. Beldjoud 

dans une déclaration à la presse.
M. Beldjoud a déclaré qu’il 
s’agissait d’un «affrètement pour 
une période de trois mois, soit à 
partir du 15 juin au 15 septembre 
prochain», soulignant également 
qu’il s’agit «d’un bombardier 
unique au monde, d’une grande 
capacité, qui peut intervenir dans 
tous les lieux, et qui constitue 
«un moyen supplémentaire 
pour le pays et aussi un moyen 
supplémentaire pour aider les 
éléments de la Protection civile».
«Je rappelle que le président 
de la République avait donné 
l’instruction l’année passée, eu 
égard à la situation qu’a vécue 
l’Algérie en matière d’incendies, 
l’acquisition de quatre canadairs 
du modèle Berieve BE 200. La 
commande a été passée d’une 

manière officielle et on attend 
qu’un des quatre bombardiers 
arrive en Algérie vers la fin du 
mois de décembre prochain, quant 
aux trois autres, ils seront livrés 
au cours du premier trimestre de 
l’année prochaine», a-t-il affirmé.
Quant au bombardier en question, 
c’est un Berieve BE 200, 
spécialisé dans la lutte contre les 
feux de forêts, d’une capacité de 
12000 litres compartimentés, ce 
qui permet un largage selon les 
besoins opérationnels et qui a la 
possibilité de vol à basse altitude 
et une vitesse de croisière de 
plus de 500 km/h et l’échoppage 
en mer en 14 secondes avec 
possibilité de ravitaillement 
sur piste d’atterrissage, selon la 
fiche technique fournie par la 
Protection civile.

Le ministre des Transports, Abdallah 
Moundji, a procédé, samedi à Alger, à 
l’installation de Mohamed Layache Akacem 

en qualité de directeur général de l’Etablissement 
de gestion de services aéroportuaires (EGSA) 
de l’aéroport international d’Alger Houari-
Boumediène.
La cérémonie d’installation s’est déroulée au 
siège du ministère des Transports, en présence de 
plusieurs cadres du ministère.

Le ministre des 
Transports, Abdellah 
Moundji, a chargé, 

samedi à Alger, le nouveau 
président-directeur général 
(P-dg) de la compagnie 
aérienne nationale Air 
Algérie de contacter «dans 
l’immédiat» les constructeurs 
d’avions pour l’acquisition 
de 15 nouveaux appareils, en 
application des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
relatives au renforcement de 
la flotte aérienne.
Le nouveau P-dg d’Air 
Algérie, Yacine Benslimane 
a été chargé de procéder 
«immédiatement» à 
l’application de la décision 
du président de la République 
relative à l’acquisition de 
15 nouveaux avions pour 
renforcer la flotte de la 
compagnie, a déclaré M. 
Moundji à l’issue de la 
cérémonie d’installation 

du nouveau patron de 
la compagnie aérienne 
nationale. 
Il a ajouté avoir donné 
au nouveau P-dg d’Air 
Algérie des directives pour 
«établir des contacts dans 
l’immédiat et d’examiner les 
modalités d’acquisition de 15 
nouveaux avions auprès de 
constructeurs de renommée 
internationale».      
Le ministre a également 
insisté sur l’importance de 
revoir l’organisation interne 
de la compagnie nationale 
dans l’objectif de réduire 
certaines dépenses inutiles 
et d’améliorer les services 
prodigués aux clients.
Plusieurs priorités sont fixées 
dans la nouvelle feuille de 

route de la compagnie, dont 
«le traitement de certains 
problèmes internes, liés 
essentiellement au volet 
financier, à travers la révision 
l’organigramme de la 
compagnie», a-t-il souligné.
Annonçant la création de 
filiales d’Air Algérie devant 
contribuer à la réalisation de 
revenus supplémentaires, il a 
mis en avant l’importance de 
récupérer les parts de marché 
de la compagnie nationale 
dans le domaine du fret 
aérien.
«L’amélioration 
des services» et la 
dématérialisation de la vente 
des billets en vue d’éviter les 
longs fils d’attente au niveau 
des agences commerciales 
de la compagnie, figurent 
également parmi les priorités 
fixées à la compagnie.
Le ministre a insisté en 
outre sur la modernisation 
des méthodes de travail et 

sur la mise à niveau des 
équipements installés à bord 
des avions.
Le ministre des Transports a 
mis en exergue la nécessité de 
collaborer avec «le partenaire 
social en l’impliquant dans la 
prise de décision au sein de la 
société notamment en ce qui 
concerne le développement 
de l’activité».
Par ailleurs, M. Mounjdi a 
rappelé la mise en service, 
dans les prochaines années, de 
la station métro de l’aéroport 
international d’Alger 
«Houari Boumediene» pour 
finaliser le réseau de transport 
desservant l’aéroport.
Des instructions ont été 
données en vue d’ériger 
l’aéroport d’Alger en «hub 
mondial» pour le transport 
aérien des voyageurs et 
des marchandises entre 
l’Afrique, l’Europe et les 
pays asiatiques et américains.
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Air Algérie:

Installation de Yacine Benslimane en qualité de P-dg

Feux de Forêts:

L’Algérie va affréter six avions bombardiers 
d’eau de la Fédération de Russie

Air Algérie:

Le nouveau P-dg chargé de lancer «immédiatement» 
l’acquisition de 15 nouveaux avions

Aéroport d’Alger:
Installation de Mohamed 

Layache Akacem 
à la tête de l’EGSA


